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  Заседание открывается в 10.15 ч. 
 

Выражение признательности предыдущему 
Председателю 
 

 Председатель (говорит по-английски): По-
скольку это первое заседание Совета Безопасности 
в феврале месяце, я хотел бы воспользоваться этой 
возможностью, чтобы от имени Совета воздать 
должное Постоянному представителю Российской 
Федерация г-ну Виталию Чуркину за его работу в 
качестве Председателя Совета Безопасности в янва-
ре 2007 года. Я уверен, что говорю от имени всех 
членов Совета, выражая глубокую признательность 
послу Чуркину за высокое дипломатическое мас-
терство, с которым он руководил работой Совета в 
прошлом месяце. 
 

Утверждение повестки дня 
 

 Повестка дня утверждается. 
 

Положение в Тиморе-Лешти 
 

  Доклад Генерального секретаря об 
Интегрированной миссии Организации 
Объединенных Наций в Тиморе-Лешти 
(S/2007/50) 

 

 Председатель (говорит по-английски): Я хо-
тел бы информировать Совет о том, что мною полу-
чены письма от представителей Австралии, Брази-
лии, Германии, Японии, Новой Зеландии, Филип-
пин, Португалии, Сингапура и Тимора-Лешти, в ко-
торых они просят пригласить их принять участие в 
обсуждении вопроса, стоящего на повестке дня Со-
вета. В соответствии с обычной практикой я пред-
лагаю, с согласия Совета, пригласить указанных 
представителей принять участие в обсуждении без 
права голоса согласно соответствующим положени-
ям Устава и правилу 37 временных правил проце-
дуры Совета. 

 Поскольку возражений нет, решение принима-
ется.  

 От имени Совета Безопасности я тепло при-
ветствую премьер-министра Тимора-Лешти Его 
Превосходительство г-на Жозе Рамуша Орту.  

 По приглашению Председателя г-н Рамуш 
Орта (Тимор-Лешти) занимает место за 
столом Совета; представители других выше-

указанных стран занимают места, отведен-
ные для них в зале Совета Безопасности. 

 Председатель (говорит по-английски): В со-
ответствии с договоренностью, достигнутой в ходе 
состоявшихся ранее в Совете консультаций, я буду 
считать, что Совет Безопасности согласен напра-
вить на основании правила 39 своих временных 
правил процедуры приглашение г-ну Атулу Кхаре, 
Специальному представителю Генерального секре-
таря по Тимору-Лешти и главе Интегрированной 
миссии Организации Объединенных Наций в Тимо-
ре-Лешти.  

 Решение принимается.  

 Я предлагаю г-ну Кхаре занять место за сто-
лом Совета. 

 Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта повестки дня. Заседание Совета Безо-
пасности проводится в соответствии с договорен-
ностью, достигнутой в ходе состоявшихся ранее в 
Совете консультаций.  

 На рассмотрении членов Совета находится до-
кумент S/2007/50, в котором содержится доклад Ге-
нерального секретаря об Интегрированной миссии 
Организации Объединенных Наций в Тиморе-
Лешти.  

 На этом заседании Совет Безопасности заслу-
шает брифинг г-на Атула Кхаре, Специального 
представителя Генерального секретаря по Тимору-
Лешти и главы Интегрированной миссии Организа-
ции Объединенных Наций в Тимор-Лешти, которо-
му я предоставляю слово. 

 Г-н Кхаре (говорит по-английски): Это мое 
первое выступление в Совете Безопасности в каче-
стве Специального представителя Генерального 
секретаря по Тимору-Лешти, и я очень рад предста-
вить сегодня первый доклад Генерального секрета-
ря по Интегрированной миссии Организации Объе-
диненных Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ), ко-
торый содержится в документе S/2007/50 и охваты-
вает период по 26 января 2007 года. 

 Я хотел бы отметить присутствие среди нас 
премьер-министра Демократической Республики 
Тимор-Лешти Жозе Рамуша Орты. Я хотел бы по-
благодарить руководство Тимора-Лешти за теплоту, 
любезность и сотрудничество, которое все они про-
являют по отношению ко мне. Правительство, суве-
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ренные органы, другие соответствующие институты 
Демократической Республики Тимор-Лешти и 
ИМООНТ прилагают совместные усилия по выпол-
нению мандата, вверенного им Советом в его резо-
люции 1704 (2006). Комитет по координации на вы-
соком уровне, предусмотренный в пункте 8 резо-
люции, провел два свои первых двухнедельных за-
седания в январе. Кроме того, премьер-министр 
Жозе Рамуш Орта и я разработали регулярную мо-
дель ежедневных встреч, которые, естественно, до-
полняются еще встречами в течение недели, в зави-
симости от требований ситуации. Также поддержи-
вается регулярный диалог между президентом Кай 
Рала Шананой Гужмау, спикером национального 
парламента Франсишку «Л’Оло» Гутерришем, ли-
дерами политических партий и организациями гра-
жданского общества, а также с дипломатическими 
миссиями, представленными в Тиморе-Лешти. 

 Молодое государство Тимор-Лешти пережива-
ет ответственный этап в своем развитии, готовясь к 
проведению своих первых национальных выборов 
после восстановления своей независимости. На 
9 апреля намечено проведение первого раунда пре-
зидентских выборов, а дата парламентских выборов 
будет объявлена позднее. Власти Тимора-Лешти и 
народ этой страны стремятся сделать все для того, 
чтобы выборы оказались достойными доверия, сво-
бодными и справедливыми, прошли в обстановке 
транспарентности и под наблюдением независимой 
Национальной избирательной комиссии, без наси-
лия или даже запугивания, в соответствии с между-
народными стандартами, с тем чтобы их результаты 
были широко признаны всеми и чтобы сами выборы 
способствовали восстановлению и объединению 
политических сил и общества. В настоящее время 
разрабатывается кодекс поведения для политиче-
ских партий и их представителей, а также для орга-
нов массовой информации и наблюдателей за выбо-
рами. Также активно обсуждается возможность 
принятия политической декларации или пакта меж-
ду всеми политическими партиями. 

 Эти выборы будут первыми национальными 
выборами, организованными властями Тимора-
Лешти, которые при поддержке международного 
сообщества занимаются решением целого ряда 
стоящих перед ними проблем. К их числу относятся 
проблемы, вызванные задержкой сезона дождей, 
трудности в работе транспорта, связанные с состоя-
нием грунта и инфраструктуры, распространение 

информации о выборах, равно как вопросы, связан-
ные с просвещением голосующих, что ставит себе 
целью обеспечить полную вовлеченность общест-
венности в избирательный процесс. 

 Совершенно очевидно, что, по мнению всех 
заинтересованных сторон, обеспечение безопасно-
сти является критически важным элементом для ус-
пеха избирательного процесса. В настоящее время 
наметились определенные признаки улучшения си-
туации, хотя она все еще остается неустойчивой. 
Высокой оценки заслуживают усилия лидеров Ти-
мора-Лешти, направленные на поиски решений, ко-
торые помогли бы сдержать уголовных элементов 
из числа членов секций боевых искусств. Прогресс, 
достигнутый в развертывании полиции ИМООНТ 
по общинам во всех районах страны, также доказал 
свою полезность с точки зрения сокращения време-
ни, необходимого для реагирования на инциденты,  
и позволил укрепить наш потенциал по контролю за 
такими инцидентами. Однако, хотя сейчас периоды 
спокойствия становятся все более длительными и 
все меньше вспышек насилия, ситуация по-преж-
нему остается неустойчивой и вспышки насилия 
все еще происходят — в частности, две недели на-
зад, когда лишь за два дня в Дили было убито четы-
ре человека. 

 Полиция ИМООНТ и офицеры Национальной 
полиции Тимора-Лешти (НПТЛ), развернутые с ни-
ми, самоотверженно занимаются поддержанием 
правопорядка. В качестве примера их хорошей ра-
боты упомяну о широкомасштабной операции 
31 января в двух районах Дили, когда было аресто-
вано 48 человек и конфисковано большое количест-
во традиционного смертоносного оружия, а также 
ряд самодельных взрывных устройств. Полиция 
ИМООНТ и НПТЛ будут продолжать решительно 
бороться с теми, кто участвует в насилии. 

 Стабильно проводится работа, связанная с 
проверкой благонадежности офицеров НПТЛ. На 
настоящий момент 409 из 1098 зарегистрированных 
офицеров НПТЛ в Дили успешно прошли собеседо-
вания и окончили курсы подготовки или переподго-
товки и в настоящее время работают вместе с поли-
цией ИМООНТ. Еще 64 офицера проходят подго-
товку, а 131 офицер ожидает начала курса по полу-
чению временного сертификата. Двести двадцать 
шесть офицеров НПТЛ проходят процесс проверки 
на благонадежность, а в отношении 315 кандидатов 
было рекомендовано провести дальнейшее рассле-
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дование. По просьбе правительства Тимора-Лешти 
приоритет уделяется проверке и отбору членов 
НПТЛ Группы быстрого развертывания. Церемония 
выпуска первых 38 переподготовленных офицеров 
этой Группы состоялась 29 января. 

 Однако очевидно, что процесс проверки, 
оценки и переподготовки следует, не нарушая его 
целостности, значительно ускорить, в частности в 
связи с необходимостью провести дополнительное 
расследование в отношении нескольких офицеров 
НПТЛ в Дили. Разумеется, ИМООНТ постарается 
обеспечить, чтобы, в соответствии с решением Со-
вета Безопасности, НПТЛ была полностью задейст-
вована в подготовительной работе, связанной с 
обеспечением безопасности предстоящих выборов. 

 Тем не менее я полагаю, что развертывание 
дополнительно сформированного подразделения 
полиции, как рекомендовал это в своем докладе Ге-
неральный секретарь (S/2007/50), является крайне 
важным накануне выборов и непосредственно по-
сле них. Это подразделение будет базироваться в 
Дили, но будет также контролировать сопредельные 
районы Эрмера, Айлеу, Айнаро, Ликвика и Ману-
фахи. Дополнительное подразделение укрепит по-
тенциал ИМООНТ по решению проблем, связанных 
с обеспечением безопасности, и таким образом об-
легчит проведение мирных выборов. 

 Заключение трехстороннего меморандума о 
взаимопонимании между правительством Демокра-
тической Республики Тимор-Лешти, правительст-
вом Австралии — в качестве государства, осущест-
вляющего руководство международными силами 
безопасности — и Организацией Объединенных 
Наций от 26 января было важным событием, кото-
рое призвано способствовать укреплению коорди-
нации всей деятельности, связанной с обеспечени-
ем безопасности в Тиморе-Лешти. Уже были прове-
дены два оперативных заседания секретариата 
трехстороннего координационного форума. Парал-
лельно с этим техническое соглашение между Ав-
стралией и Организацией Объединенных Наций по-
служило официальной основой для выделения двух 
специализированных вооруженных рот, обладаю-
щих необходимыми элементами поддержки и пред-
назначенных для адекватной защиты помещений 
Организации Объединенных Наций и ее собствен-
ности, а также для быстрой поддержки полиции 
ИМООНТ в случае необходимости. Я хотел бы 
официально искренне поблагодарить международ-

ные силы безопасности, которые всегда позитивно 
откликались на просьбы ИМООНТ даже в период, 
предшествующий заключению соглашения об ока-
зании технической помощи. 

 Я рад отметить, что правительство приняло 
меры по началу всеобъемлющего обзора положения 
в секторе безопасности. Мандат такого обзора был 
подготовлен комитетом рабочего уровня, сопредсе-
дателем которого является заместитель Специаль-
ного представителя Генерального секретаря Эрик 
Тан Хук Гим. В работе Комитета принимают уча-
стие высокопоставленные представители министер-
ства обороны и министерства внутренних дел, а 
также НПТЛ и ФАЛИНТИЛ — национальных сил 
обороны Тимора-Лешти (Ф-ФДТЛ). ИМООНТ и 
впредь будет оказывать решительную поддержку 
этому обзору, который предоставляет жизненно 
важную возможность для устранения недостатков, 
обнаруженных в ходе недавнего кризиса в обеих 
структурах. 

 Я твердо убежден в том, что правосудие явля-
ется необходимым предварительным условием для 
достижения национального примирения. Мне при-
ятно отметить, что это мнение разделяют все лиде-
ры Тимора-Лешти, которые неоднократно заверяли 
меня в том, что не допустят разгула безнаказанно-
сти в Тиморе-Лешти. Меня обнадеживает тот факт, 
что все органы суверенной власти предприняли ряд 
позитивных шагов в направлении осуществления 
рекомендаций Независимой специальной следст-
венной комиссии. Специальная парламентская ко-
миссия, учрежденная для изучения доклада, согла-
силась со всеми его рекомендациями и рекомендо-
вала принять дополнительные меры для обеспече-
ния подотчетности, а в некоторых случаях призвала 
также к проведению дальнейших расследований и 
судебных разбирательств. Рекомендации Независи-
мой специальной следственной комиссии, а также 
дополнительные рекомендации, представленные 
специальной парламентской комиссией, были одоб-
рены национальным парламентом в резолюции, 
принятой 9 января. Кроме того, совет министров 
одобрил резолюцию относительно мер по оказанию 
помощи и возмещению ущерба жертвам кризиса. 
Это весьма важные первоначальные шаги, но необ-
ходимо продолжать усилия для того, чтобы все ре-
комендации Независимой специальной следствен-
ной комиссии были выполнены и были решительно 
отвергнуты любые намеки на безнаказанность. 
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 Дальнейшего внимания потребует ряд нере-
шенных вопросов. Скрывающийся от правосудия 
майор Рейнаду, который вместе с 56 военнослужа-
щими бежал из тюрьмы Бекора 30 августа, по-преж-
нему на свободе и по-прежнему представляет серь-
езную угрозу безопасности. Прилагаются усилия 
для того, чтобы Рейнаду мирно сдался в руки пра-
восудия. 

 Чрезвычайно важно, чтобы сектору правосу-
дия была предоставлена международная помощь, 
что позволит ему справиться с возросшей нагрузкой 
по рассмотрению дел, связанных с событиями ап-
реля-мая 2006 года. Кроме того, международная 
поддержка нужна также для развития потенциала и 
организационного укрепления правосудия. Особое 
внимание следует уделить программе поддержки 
сектора правосудия Программы развития Организа-
ции Объединенных Наций (ПРООН), а также пред-
лагаемому проведению всеобъемлющего обзора по-
требностей в секторе правосудия. Обзором будет 
руководить правительство Демократической Рес-
публики Тимора-Лешти при поддержке ИМООНТ. 

 Во взаимодействии с ИМОООНТ, системой 
Организации Объединенных Наций, донорами и 
дипломатическим сообществом правительство до-
билось значительного прогресса в деле выработки 
международного договора. Первое заседание парт-
неров по договору состоялось 6 февраля. На этом 
заседании правительство определило, что ключе-
выми направлениями работы в течение последую-
щих двух лет будут общественная безопасность, 
выборы, укрепление государственного сектора, 
включающее, среди прочего, более строгое испол-
нение бюджета, занятость молодежи и обучение ее 
профессиональным навыкам, укрепление системы 
правосудия и социальная реинтеграция. Проведение 
первого заседания высокого уровня по договору 
ориентировочно намечено на апрель этого года. 

 Позвольте мне кратко остановиться на соци-
ально-экономических вопросах. Правительство под 
руководством премьер-министра Жозе Рамуша Ор-
ты прилагает настойчивые усилия с целью возоб-
новления и активизации деятельности по содейст-
вию развитию страны. В Дили уже наблюдаются 
ощутимые признаки прогресса, в частности отре-
монтированные дороги, улучшение уличного осве-
щения, установка светофоров и озеленение парков. 
Уже прилагаются значительные усилия с целью ус-
коренного осуществления инициатив по созданию 

рабочих мест. Министерство труда и восстановле-
ния общин разрабатывает национальный план тру-
довой занятости населения, а также план трудовой 
занятости молодежи для решения проблемы безра-
ботицы. 

 Что касается гуманитарной ситуации, то я 
должен отметить огромные усилия правительства 
Тиморе-Лешти по укреплению координации, при-
нятию ряда стратегий и инициированию согласо-
ванных действий, направленных на поощрение диа-
лога и национального примирения между община-
ми, в которых царит раскол, что способствует воз-
вращению и расселению перемещенного внутри 
страны населения. Я также хотел бы отметить дея-
тельность гуманитарных специализированных уч-
реждений, которые продолжают прилагать неустан-
ные усилия с целью содействия разрешению кризи-
са, связанного с перемещенными внутри страны 
лицами. 

 Однако перемещение населения внутри стра-
ны, отсутствие продовольственной безопасности и 
нарушение работы основных общественных служб, 
вероятно, будут сохраняться и после проведения 
выборов. Значительное улучшение нынешней си-
туации будет зависеть не только от появления у на-
селения более твердого ощущения безопасности и 
от уровня его доверия к судебной системе, но и от 
возможности стабилизировать социально-экономи-
ческую ситуацию. 

 В целях удовлетворения основных потребно-
стей перемещенных внутри страны лиц и других 
уязвимых групп населения и поддержки их возвра-
щения, переселения и социальной реинтеграции, а 
также решения проблем готовности к чрезвычай-
ным ситуациям и перехода к восстановлению, в ян-
варе 2007 года премьер-министром Жозе Рамушем 
Ортой был подготовлен и обнародован межучреж-
денческий призыв к совместным действиям с целью 
оказания помощи Тимору-Лешти в размере 
16,6 млн. долл. США. Его успешное осуществление 
будет зависеть от своевременной и щедрой помощи 
международного сообщества.  

 Тимор-Лешти продолжает укреплять свое со-
трудничество с другими странами и региональными 
организациями. 13 января премьер-министр подпи-
сал договор о дружбе и сотрудничестве с Ассоциа-
цией государств Юго-Восточной Азии (АСЕАН), 
который стал первым шагом на пути к будущему 
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вступлению в члены этой Организации. Правитель-
ство проводит подготовку запланированной для 
проведения в Дили 19–21 февраля Конференции по 
вопросам регионального экономического сотрудни-
чества с целью выработки последующих мер в этой 
области. 

 Вспышки кризиса в Тиморе-Лешти в апреле и 
мае 2006 года служат напоминанием о том, что ме-
ждународное сообщество должно взять на себя дол-
госрочное обязательство по отношению к этому но-
вому государству. Развитие и укрепление демокра-
тических институтов является долгосрочным про-
цессом и требует постоянной поддержки. Народ 
Тимора-Лешти, который стремится к миру и ста-
бильности в условиях демократического, откли-
кающегося на нужды населения и подотчетного 
управления, нуждается в поддержке международно-
го сообщества в предстоящие месяцы. Поэтому Ге-
неральный секретарь рекомендует продлить мандат 
ИМООНТ на последующие 12 месяцев. 

 Прежде чем завершить свое выступление, я 
хотел бы выразить признательность заместителю 
Специального представителя Генерального секре-
таря г-ну Эрику Тан Хук Гиму, Финну Реске-
Нильсену и всем сотрудниками ИМООНТ, оказы-
вающим нам неоценимую помощь в наших усилиях 
по выполнению задач, поставленных Советом. Про-
явленная ими самоотверженность и преданность 
делу, особенно в сложившихся трудных условиях, 
служит источником особой гордости и удовлетво-
рения. 

 Я высоко ценю эту возможность выступить в 
Совете Безопасности по вопросу о докладе Гене-
рального секретаря и с нетерпением ожидаю реко-
мендаций Совета. 

 Председатель (говорит по-английски): Я вы-
ражаю признательность г-ну Кхаре за его брифинг. 
Сейчас я предоставляю слово премьер-министру 
Тимора-Лешти Его Превосходительству г-ну Жозе 
Рамушу Орте. 

 Г-н Рамуш Орта (Тимор-Лешти) (говорит 
по-английски): Прежде всего позвольте мне поздра-
вить Вас, г-н Председатель, с вступлением на пост 
Председателя Совета Безопасности в этом месяце и 
выразить Вам признательность за предоставленную 
мне возможность выступить Сегодня в Совете. Я 
хотел бы выразить признательность Генеральному 
секретарю за доклад, представленный Совету 

(S/2007/50) и за заявление, с которым только что 
выступил его Специальный представитель г-н Атул 
Кхаре. В целом я согласен с его замечаниями и ре-
комендациями. От имени народа Тимора-Лешти я 
выражаю признательность Генеральному секретарю 
за назначение таких видных дипломатов, как 
г-н Атул Кхаре и его сотрудники. Я выражаю им 
признательность за их огромные усилия и полезную 
работу в моей стране.  

 Прежде чем продолжить выступление, я хотел 
бы попросить извинения, так как мне придется уйти 
до завершения этого заседания для того, чтобы 
встретиться с Генеральным секретарем. Я еще раз 
прошу извинить меня за это, однако мои сотрудни-
ки останутся. 

 Прежде всего я хотел бы затронуть вопрос о 
секторе безопасности. В мае 2006 года, когда силы 
Португалии, Австралии, Новой Зеландии и Малай-
зии с готовностью пришли к нам на помощь, ситуа-
ция была иной. Они увидели другой Дили, по срав-
нению с той обстановкой сравнительного спокойст-
вия и порядка, к которой мы вернулись сегодня. То-
гда, в мае 2006 года, Тиморская национальная по-
лиция, наша полицейская служба, перестала функ-
ционировать в столице, а наши вооруженные силы 
оказались в состоянии осады.  

 С тех пор действуют установленные на местах 
механизмы в области безопасности. Они представ-
ляют собой незаменимый инструмент для укрепле-
ния координации и сотрудничества в области безо-
пасности и, следовательно, являются важным вкла-
дом в поддержание единства, национального при-
мирения и развития в стране. 

 В сфере полицейского сектора договоренность 
между Организацией Объединенных Наций и моим 
правительством по вопросу о восстановлении и 
поддержании общественной безопасности в Тимо-
ре-Лешти направлена на решение как стратегиче-
ских, так и организационных аспектов полицейской 
реформы. Поскольку Специальный представитель 
уже затронул детали подготовки кадров и восста-
новления нашей полицейской службы, в целях эко-
номии времени Совета Безопасности я опущу часть 
подготовленных мною замечаний по этому вопросу. 

 Полицейские операции, проводимые под руко-
водством Комиссара полиции Организации Объеди-
ненных Наций Родолфо Тора, начинают оказывать 
свое воздействие в плане восстановления правопо-
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рядка на улицах Дили. Я выражаю признательность 
г-ну Атулу Кхаре за его руководящую роль и поли-
цейскому комиссару Родолфо Тору за его усилия. Я 
также хотел бы выразить нашу искреннюю призна-
тельность предыдущему исполняющему обязанно-
сти Комиссара полиции Организации Объединен-
ных Наций г-ну Антеро Лопесу за его руководство 
планированием и организацией работы вплоть до ее 
успешного завершения, несмотря на недостаточные 
ресурсы.  

 С учетом все еще сохраняющейся в моей стра-
не неустойчивой и нестабильной обстановки прези-
дент Республики, председатель Национального пар-
ламента и я считаем, что необходимо просить Совет 
рассмотреть вопрос о развертывании дополнитель-
ного укомплектованного полицейского подразделе-
ния, предоставленного Португалией. Португальские 
власти готовы предоставить такое подразделение в 
предшествующий выборам период. Как показали 
последние шесть месяцев, португальская нацио-
нальная республиканская гвардия (НРГ) является 
весьма эффективной силой, которая хорошо себя 
проявила в Тиморе-Лешти в 2002–2003 годах, а 
также в недавнем прошлом. Именно поэтому мы 
конкретно просили, чтобы НРГ направила дополни-
тельное подразделение в нашу страну. Мы знаем о 
том, что португальская сторона готова развернуть 
такое подразделение, если поступит запрос от Ор-
ганизации Объединенных Наций. 

 Внешняя поддержка Тимору не является дол-
госрочным решением, поэтому наше правительство 
при поддержке Организации Объединенных Наций 
в качестве приоритетной задачи определило прове-
дение обзора и реформы всего сектора безопасно-
сти: полиции и вооруженных сил, в том числе сис-
темы управления ими и структуры управления в це-
лом. 

 “Forca 2020” — это всеобъемлющее исследо-
вание, совсем недавно опубликованное министерст-
вом обороны. В нем определяются цели вооружен-
ных сил на следующие 15 лет и дается оценка по-
требностей для решения стоящих впереди задач, к 
числу которых относятся создание военной акаде-
мии для улучшения подготовки кадров и усовер-
шенствования военной доктрины, развертывание 
военнослужащих миссий Организации Объединен-
ных Наций по поддержанию мира и использование 
инженерных подразделений для выполнения задач 

по защите гражданского населения в случае сти-
хийного бедствия. 

 В этой связи было принято новое законода-
тельство, в котором предусматриваются правила 
продвижения по военной службе, кодекс военной 
дисциплины, основной закон министерства оборо-
ны, поправки к основному закону о вооруженных 
силах и проект закона о призыве на военную служ-
бу, только что одобренный парламентом. 

 Что касается примирения, позвольте мне ска-
зать несколько слов о статусе наших вооруженных 
сил, ФАЛИНТИЛ — национальные силы обороны 
Тимора-Лешти (Ф-ФДТЛ). Как известно членам Со-
вета, я являюсь также министром обороны. Эту 
должность я ранее не занимал. Когда я взял на себя 
эту ответственность в разгаре кризиса, я заявил 
парламенту и нашему народу, что я рассматриваю 
эту роль скорее как роль священника и посредника 
по наведению мостов между силами и общинами. И 
президент Шанану Гужмау, и я приложили немало 
усилий для обеспечения примирения между поли-
цейскими и военнослужащими Ф-ФДТЛ. В целях 
содействия этому процессу осуществляется целый 
ряд совместных инициатив. 

 Я с гордостью могу сказать, что наши воору-
женные силы проявили замечательную дисципли-
нированность после трагических событий 25 мая 
2006 года. Когда им поступил приказ возвратиться в 
казармы в конце апреля для выполнения функций 
по обеспечению правопорядка, что не входило в 
круг их обязанностей, они подчинились. Мое по-
следнее решение привлечь их к охране президент-
ского дворца не встретило возражений со стороны 
общественности. 

 В отношении наших сил обороны ходило не-
мало зловещих слухов, которые не оправдались. В 
своем докладе Независимая специальная следст-
венная комиссия отметила, что не обнаружила ос-
нований полагать, что силы обороны участвовали в 
массовых расправах. Ущерб был нанесен чувству 
гордости этих сил, однако, благодаря кумулятивно-
му воздействию реабилитации в результате опро-
вержения слухов о массовых убийствах и возобнов-
ления повседневной деятельности происходит вос-
становление этого чувства гордости. 

 В вопросе о так называемых «петиционерах» 
мы добиваемся определенного прогресса. 27 апреля 
2006 года в начале кризиса тогдашний премьер-
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министр Мари Алкатири и президент Шанану Гуж-
мау объявили о создании Комиссии видных деяте-
лей для рассмотрения заявлений, содержащихся в 
петиции, которую подписали 594 бывших военно-
служащих сил обороны. Доклад Комиссии готов и 
будет представлен в скором времени, буквально че-
рез несколько дней. 

 Что касается вопроса о национальном прими-
рении в более широком плане, то я хотел бы офици-
ально выразить нашу признательность всем нашим 
политическим, общественным и религиозным лиде-
рам за их усилия. Я благодарен правительству Нор-
вегии за привлечение к этому процессу Гуннара 
Сталсетта, который является бывшим лютеранским 
священником из Осло и членом Нобелевского коми-
тета, и за направление его в качестве специального 
посланника для оказания содействия в процессе 
диалога. Я также хотел бы выразить признатель-
ность Европейской комиссии, которая посредством 
Мадридского клуба также оказывает содействие 
процессу диалога. В частности, я хотел бы привлечь 
особое внимание к мероприятию, прошедшему 
10 декабря прошлого года. Этим мероприятием ру-
ководил президент Шанану Гужмау, объединивший 
национальное руководство в рамках традиционной 
мирной церемонии, в ходе которой тиморское руко-
водство публично признало коллективную ответст-
венность за этот кризис. 

 Президент Гужмау также учредил комиссию с 
участием молодежи, которая относится к самым не-
благополучным и недовольным слоям нашего об-
щества. Молодые люди пока не получили дивиден-
ды от нашей обретенной огромными усилиями сво-
боды, с которой мы связывали столь большие наде-
жды и за которую мы вели борьбу. Мы обязаны уде-
лить им особое внимание. Молодым людям необхо-
димо развивать более сильные чувства принадлеж-
ности на основе более активного участия в нашем 
государственном строительстве и в усилиях по на-
лаживанию общинных отношений. 

 Благодаря совместным усилиям президента 
Шанану Гужмау в рамках программы национально-
го примирения, инициативе правительства «Сима 
Малу», моему личному участию и мерам в сфере 
безопасности полицейских сил Организации Объе-
диненных Наций устанавливается контроль над 
преступными группировками и лицами из секций 
боевых искусств, которые вербуются в основном из 
числа безработной молодежи. 

 В основу политической программы правитель-
ства «Симу-Малу» легла необходимость решения 
проблемы, вызванной наличием в то время 
150 000 внутренне перемещенных лиц (ВПЛ). Про-
грамма «Симу-Малу», которая на нашем местном 
языку тетум означает «взаимный обмен визитами», 
предполагает, что ВПЛ будут приниматься в своих 
общинах в соответствии с международно-
признанным принципом добровольного возвраще-
ния в условиях безопасности и достоинства. В не-
которой степени эта программа увенчалась успе-
хом. До сих пор, однако, от 25 000 до 29 000 ВПЛ 
продолжают находиться в лагерях в Дили и вокруг 
него. 

 Прилагаются усилия для оценки реального 
ущерба, который был нанесен нам во время кризи-
са, посредством разработки плана чрезвычайного 
восстановления, включающего осмотр на местах, 
благодаря чему мы сможем подготовить план пере-
селения семей. В то же время правительство пре-
доставляет земельные участки под строительство 
новых домов. Несмотря на то, что в результате это-
го не все потребности будут удовлетворены, это 
станет первым шагом на пути поддержки переме-
щенных семей, особенно тех, кто подвергается наи-
большему риску. 

 С помощью партнеров по развитию строятся 
временные дома в некоторых районах Дили, где бу-
дут размещаться ВПЛ, которые подвергаются угро-
зе в результате сезона дождей. Пользуясь этим слу-
чаем, я хотел бы поблагодарить все учреждения и 
сообщество доноров за их огромные усилия и пре-
доставление щедрой помощи в ответ на призывы 
Организации Объединенных Наций, а также за их 
двустороннюю помощь и помощь на местном уров-
не. 

 В результате произошедших в прошлом году 
беспорядков было разрушено 2500 домов, большин-
ство которых были сожжены. Изгнания этих людей 
из их домов нередко носили насильственный харак-
тер, причем зачастую их жизнь подвергалась серь-
езной и непосредственной угрозе, а других запуги-
вали тем, что на крыши их домов будут сброшены 
камни. Эти факты высветили серьезные недостатки, 
существующие в нашей молодой стране, — насилие 
сегодняшнего дня является частью коллективной 
травмы, вызванной насилием прошлого. Преодоле-
ние последствий этого насилия является одной из 
самых серьезных задач нашего поколения. Мы обя-
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заны научиться разрешать свои споры мирным пу-
тем и ответственно относиться к нашим индивиду-
альным свободам. 

 Мы сохраняем приверженность выполнению 
наших долгосрочных планов в области правосудия: 
создание доступной системы правосудия, которая 
могла бы выносить справедливые и эффективные 
решения, поддерживать правопорядок и защищать 
демократическую государственную систему, конеч-
ной целью которой является устойчивый рост на 
благо нашего народа. В 2000 году мы начинали наш 
путь с преодоления серьезных трудностей, но мы 
прошли большой путь в создании нашей системы 
правопорядка и правосудия с четко определенными 
приоритетными задачами: выработка юридических 
рамок для страны и создание организационного по-
тенциала и потенциала людских ресурсов в ком-
плексе с повышением правовой осведомленности 
среди всего населения. При поддержке аналогично 
мыслящих партнеров и Программы развития Орга-
низации Объединенных Наций (ПРООН) мы доби-
ваемся постепенного прогресса. В результате целе-
направленных стратегий по созданию потенциала, 
реализуемых с середины 2006 года на систематиче-
ской основе, и взаимосвязанных программ по под-
готовке у нас сформирована немногочисленная, но 
квалифицированная группа судебных работников 
Тимора, сотрудничающих и работающих под руко-
водством международных работников суда, число 
которых превышает 15 человек. 

 Вместе с тем кризис 2006 года оказал серьез-
ное негативное воздействие на нашу формирую-
щуюся систему правосудия, которая создавалась 
для того, чтобы функционировать в нормальных ус-
ловиях развития. Система нацелена на отправление 
правосудия в интересах людей и оказания содейст-
вия в восстановлении социального мира. В этой 
связи принимаются конкретные меры, и несколько 
сложных дел находятся в процессе расследования и 
уже переданы на рассмотрение суда. Тем не менее в 
силу дополнительной нагрузки и сложности дел, 
ставших результатом событий апреля-мая 2006 го-
да, система уже перегружена и не готова для дея-
тельности в постконфликтной ситуации. 

 Государство проявляет единство и преиспол-
нено решимости обеспечить правосудие. Основное 
направление помощи, оказываемой этому сектору 
Организацией Объединенных Наций, необходимо 
активизировать, с тем чтобы мы могли реагировать 

на насущную потребность в отправлении правосу-
дия, не теряя при этом из виду нашу долгосрочную 
цель: развитие потенциала наших институтов и 
людских ресурсов. 

 Мы ведем битву на двух фронтах: это быстрое, 
эффективное и беспристрастное отправление пра-
восудия, как было рекомендовано Специальной 
следственной комиссией, и долгосрочные усилия по 
формированию — не реформированию — судебной 
системы с нуля, при том что, как известно из суще-
ствующего опыта, процесс судебной реформы в 
любой стране требуется от 10 до 15 лет для того 
чтобы он принес какие-то плоды. Завышенные, не-
реалистичные ожидания, не подкрепленные адек-
ватной поддержкой, могут вызвать ненужную нер-
возность и привести к поражению в битве на обоих 
фронтах. 

 Несмотря на нашу национальную политику 
примирения, мы не можем примириться с безнака-
занностью. Ряд дел, которые сейчас находятся в 
производстве, включая дело бывшего министра 
внутренних дел и дела, касающиеся военнослужа-
щих Ф-ФДТЛ, свидетельствуют о нашей привер-
женности обеспечению равного для всех и эффек-
тивного правосудия. 

 В случае с майором Альфреду Рейнаду и дру-
гими лицами, причастными к майскому, 2006 года, 
насилию, наше правительство при поддержке Орга-
низации Объединенных Наций избрало путь диало-
га — осмотрительный подход, направленный на 
обеспечение правосудия без применения силы. 

 Другой важнейшей вехой на пути Тимора-
Лешти к восстановлению стабильности будут пре-
зидентские и парламентские выборы этого года. 
Парламент недавно принял законы о выборах, регу-
лирующие оба избирательных процесса и обеспе-
чивающие основу для парламентской, многопар-
тийной системы выборов по партийным спискам, с 
25-процентной квотой для представительства жен-
щин, а также формирование независимой избира-
тельной комиссии. Независимая Группа Организа-
ции Объединенных Наций по сертификации изби-
рательного процесса оказывала конструктивную 
поддержку при составлении трех представленных 
на данный момент докладов. Они рассматриваются 
в контексте правил, которые будут представлены на 
утверждение Национальной избирательной комис-
сии, и в ходе обсуждения поясняющего их закона. 
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 Президент назначил проведение президент-
ских выборов на 9 апреля 2007 года и объявит о да-
те парламентских выборов непосредственно по за-
вершении президентских. Согласно закону о выбо-
рах Тимора-Лешти, парламентские выборы должны 
состояться не позднее чем через 80 дней после объ-
явления о них. 

 Мы убеждены в том, что при широкой под-
держке ИМООНТ, благодаря присутствию между-
народных наблюдателей и наличию контролируемо-
го международным сообществом комплекса законов 
и процессов мы сможем организовать и провести 
мирные, свободные, справедливые и транспарент-
ные выборы. 

 Еще одним краеугольным камнем в развитии 
Тимора-Лешти является экономическая стабиль-
ность, в частности дальнейшее освоение его нефтя-
ных запасов. Тимор-Лешти наделен значительными 
природными ресурсами, которые, при условии их 
должного регулирования, могут гарантировать наше 
экономическое будущее. 

 Нефтяной фонд, который был создан для того, 
чтобы гарантировать транспарентность в управле-
нии нефтяными доходами Тимора-Лешти и чтобы 
наши ресурсы принесли пользу нашим будущим по-
колениям, начал работать лишь два года тому назад 
и уже собрал 1 млрд. долл. США. 

 Национальный парламент вскоре ратифициру-
ет два дополнительных соглашения с Австралией, 
касающиеся разведки нефти и газа в Тиморском 
море, особенно в районе, известном как «Грейтер 
санрайз». Мы ожидаем, что после ратификации их 
обеими сторонами и обмена грамотами участвую-
щие в освоении Тиморского моря стороны незамед-
лительно приступят к дополнительным инвестици-
ям, которые принесут значительные новые доходы 
Тимору-Лешти в ближайшие несколько лет. 

 В этой связи я хотел бы поблагодарить моего 
предшественника, г-на Мари Алкатири, за умелое и 
прагматичное руководство в контексте переговоров 
по выработке всех договоров по нефти и примени-
тельно к договору о нашей морской границе с Ав-
стралией. Хочу также отметить и поблагодарить ав-
стралийских премьер-министра Джона Говарда и 
министра иностранных дел Александера Даунера за 
их в равной степени прагматичный и деликатный 
подход к переговорам в отношении этих трех дого-
воров. 

 В моей речи при вступлении в должность пре-
мьер-министра Тимора-Лешти в июле я подчерки-
вал, что в ходе своего правления буду защитником 
бедных. Таким образом, искоренение нищеты, про-
гресс в достижении целей в области развития, по-
ставленных в Декларации тысячелетия, и создание 
условий для благого управления будут и впредь те-
ми принципами, которыми будет руководствоваться 
мое правительство. 

 Мы уже увеличили число программ, предпола-
гающих выполнение работ за наличные деньги; мы 
ускорили повсеместно осуществление программ по 
развитию деревень; мы сделали так, чтобы местные 
лидеры, например лидеры местных общин, облада-
ли бóльшими и более широкими ресурсами для 
своей работы; мы повысили стипендии для моло-
дежи; мы оказываем финансовую поддержку вдо-
вам, включая тех, которые пострадали в результате 
прошлогодних событий; мы провели радикальный 
обзор нашей налоговой системы при поддержке 
Международного валютного фонда; и мы упорядо-
чили процесс развития бизнеса, в том числе за счет 
изменений в законодательстве, направленных на 
обеспечение того, чтобы бизнес и создание рабочих 
мест в Тиморе-Лешти были более привлекательным 
делом. 

 Однако создание государства практически с 
нуля — это геркулесов труд. Вот почему на этом 
критическом этапе мы нуждаемся в дальнейшей 
помощи и в постоянной приверженности со сторо-
ны Организации Объединенных Наций для успеш-
ного выполнения этой долговременной и трудной 
задачи. 

 Когда мы обращаем взгляд на наш собствен-
ный регион и на успех Сингапура, Малайзии, Рес-
публики Корея и других стран, мы вспоминаем о 
том, что успех пришел к ним не в одночасье. Он 
стал результатом десятилетий самоотверженного и 
дисциплинированного институционального строи-
тельства, социально-экономического развития, 
крупных инвестиций в профессионально-техничес-
кое обучение и образование и способности преоб-
разовывать неудачи в будущие возможности. 

 При этом мы не хотим искать оправдания для 
наших собственных недоработок в области управ-
ления. Однако мы полагаем, что теперь все мы луч-
ше понимаем стоящие перед нами задачи, чем 
шесть лет назад. Поэтому я прошу Организацию 
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Объединенных Наций не оставлять нас, с тем чтобы 
Тимор-Лешти мог в конечном итоге добиться проч-
ного успеха. Продление мандата ИМООНТ еще на 
12 месяцев стало бы первым шагом в этом плане. 

 Мы знаем, что Тимор-Лешти — это не центр 
нашей Вселенной и что, к сожалению, Тимор-
Лешти — это лишь одна из ситуаций конфликта, ко-
торыми занимается Организация Объединенных 
Наций и которые требуют нашего внимания. Однако 
международное сообщество осуществляет значи-
тельные инвестиции в нашу страну с 1999 года. Ее 
называли историей успеха, и вполне справедливо. 
Прежде некоторые были настроены чересчур опти-
мистично, однако это может приводить к утрате 
чувства перспективы, к потере чувства реальности 
и при первых же неприятностях обернуться песси-
мизмом. Сегодня они называют Восточный Тимор 
историей успеха, а назавтра говорят о его провале. 

 Мы не провалившееся государство. Мы — го-
сударство, которое существует лишь пять лет, и на-
ши успехи на сегодняшний день — достигнутые 
благодаря не только нашему собственному народу и 
нашему руководству, но и благодаря щедрой помо-
щи и приверженности международного сообщест-
ва — впечатляют. Кризис, возникший в апреле-мае 
и в последующие недели — это кризис, с которым 
сталкиваются многие развивающиеся страны в на-
чале своей истории, а некоторые — и спустя много 
десятилетий после обретения независимости. 

 Важная истина, которую мы усвоили примени-
тельно к Тимору-Лешти и к другим постконфликт-
ным ситуациям, состоит в том, что международное 
сообщество должно, действуя либо на двусторонней 
основе, либо через Организацию Объединенных 
Наций, сохранять приверженность и держаться из-
бранного курса в среднесрочной и долгосрочной 
перспективе. Чудодейственных рецептов не бывает. 

 И вновь подчеркну: мы понимаем, что мы не 
центр Вселенной и что, к сожалению, есть много 
конфликтных ситуаций, требующих внимания Ор-
ганизации Объединенных Наций. Но дополнитель-
ные усилия и дополнительные инвестиции в нашу 
страну очень помогли бы укреплению там мира и 
безопасности. Поэтому продление срока действия 
МООНТ еще на 12 месяцев совершенно необходи-
мо. 

 Хочется говорить откровенно — позвольте мне 
откровенность человека, который практически вы-

рос вместе с Организацией Объединенных Наций. 
Я впервые начал лоббировать этот самый орган — 
Совет Безопасности — в декабре 1975 года, что да-
ет мне определенное право быть откровенным с 
Организацией Объединенных Наций. Я уверен, что 
члены Совета согласятся с тем, что нереально ожи-
дать, что даже простому ресторану в Манхэттене, 
торгующему «едой на вынос», потребуется менее 
одного или двух лет инвестиций, чтобы добиться 
прибыльной и устойчивой работы заведения. По-
этому на построение национального государства 
может потребоваться несколько больше времени — 
больше, чем год или два. Поэтому мы считаем, что 
в Тиморе-Лешти или любой другой постконфликт-
ной ситуации необходимы долгосрочные обязатель-
ства. В случае Тимора-Лешти речь идет о шестиме-
сячном мандате — в данном конкретном случае о 
шести месяцах после создания Советом МООНТ в 
августе. МООНТ не полностью наняла необходи-
мый ей персонал, о котором говорится в документе, 
представленном Совету Генеральным секретарем. 
Шестимесячный мандат создает нестабильность 
для тех, кого нанимают и направляют для исполне-
ния миссии. Люди — это отдельные личности, 
имеющие семейные обязательства. Им необходима 
уверенность, прежде чем их отправят в Тимор-
Лешти, или Афганистан, или Конго. Взяв на себя 
обязательство по участию в миссии в течение шести 
месяцев, они еще до окончания миссии — за три 
месяца до окончания — начинают искать новую ра-
боту в Интернете. Их внимание начинают занимать 
возможности трудоустройства через Интернет, а не 
их работа на местности. Именно с такой откровен-
ностью я хотел бы попросить Совет всерьез рас-
смотреть вопрос о продлении срока миссии до 
12 месяцев. 

 Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
я предоставляю слово членам Совета. 

 Г-н Спатафора (Италия) (говорит по-англий-
ски): Так как я впервые выступаю на открытом за-
седании в этом месяце, я хотел бы пожелать Вам, 
господин Председатель, всевозможных успехов в 
выполнении Ваших обязанностей в качестве Пред-
седателя Совета Безопасности. В то же время я 
полностью поддерживаю Ваши замечания и разде-
ляю Ваши чувства по отношению к Вашему пред-
шественнику, послу Чуркину, в связи с его эффек-
тивным руководством работой Совета на протяже-
нии января месяца.  
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 Для меня это также первая возможность по-
здравить г-на Кхаре с его назначением на пост Спе-
циального представителя Генерального секретаря в 
Тиморе-Лешти. Я благодарю его за интересный 
брифинг и за умелое руководство Миссией Органи-
зации Объединенных Наций в весьма непростых 
условиях. Мы слышали о нем много хорошего 
здесь, в Нью-Йорке.  

 Этот длинный список приветствий был бы не-
полным, если бы я не упомянул премьер-министра 
Рамуша Орте, почтившего сегодня нас своим при-
сутствием. Его мудрость и дальновидность провели 
молодую страну через первые годы ее существова-
ния, и по-прежнему нужны ей, чтобы держать взя-
тый ею курс. Его заявление, в целом, было вооду-
шевляющим, и предоставило членам Совета Безо-
пасности очень полезный и, я бы сказал, свежий 
взгляд на ситуацию. Оно было стимулирующим в 
силу своей откровенности; мы ценим это. 

 Италия полностью присоединяется к заявле-
нию, с которым вскоре выступит Постоянный пред-
ставитель Германии от лица Европейского Союза. 
Мои замечания ставят себе целью дополнить вы-
ступление Европейского союза.  

 Усилия международного сообщества, и осо-
бенно Совета Безопасности, в Тиморе-Лешти носят 
позитивный, но отнюдь не идеальный характер. 
Трагические события прошлой весны показали, что 
присутствие Организации Объединенных Наций в 
стране, возможно, было сокращено преждевремен-
но. Сейчас настало время продемонстрировать чув-
ство ответственности и щедрость, которые позволят 
наверстать упущенное. Общая картина в лучшем 
случае выглядит неоднозначной, как это ясно пока-
зано в последнем докладе Генерального секретаря, 
в брифинге г-на Кхаре и в заявлении, сделанном 
премьер-министром.  

 Ситуация воодушевляющая, но, несомненно, 
неустойчивая. Ситуация в области безопасности 
действительно неустойчива и опасна из-за продол-
жающихся вспышек насилия между молодежными 
группировками и группами боевых единоборств. 
Предоставление защиты и поддержки десяткам ты-
сяч внутренне перемещенных лиц в течение како-
го-то времени будет оставаться проблемой. Выбор-
ный процесс особенно сложен как с точки зрения 
организационных требований, так и с точки зрения 
безопасности. 

 На этом фоне роль ИМООНТЛ приобретает 
ключевой характер, как и ее сотрудничество с меж-
дународными силами безопасности. Мы приветст-
вуем формализацию этого сотрудничества путем 
технических мер, и отдаем должное усилиям четы-
рех стран, предоставляющих контингенты для меж-
дународных сил безопасности. Сейчас Совету Безо-
пасности необходимо безотлагательно ответить на 
рекомендации о продлении и укреплении мандата 
Миссии. Слишком многое поставлено на карту. По-
литические и экономические инвестиции, сделан-
ные международным сообществом с 1999 года, мо-
гут быть постепенно утрачены, если мы не поддер-
жим их сейчас и в будущем. 

 События прошедших 12 месяцев показали, что 
если мы не сможем продвинуться вперед, то мы 
рискуем откатиться назад. Мертвая точка — это не 
вариант. Год назад, как вспомнил премьер-министр 
Рамуш Орта, Тимор-Лешти считался наглядным 
примером успеха Организации Объединенных На-
ций и международного сообщества. Я надеюсь, что 
через несколько месяцев мы сможем подтвердить, 
что, действительно, можно говорить о наглядном 
примере успеха. Мы не собираемся быть пессими-
стами. 

 Только свободные, справедливые и не вызы-
вающие никаких сомнений выборы могут по-
настоящему восстановить взаимное уважение и ис-
тинный диалог между различными политическими 
составляющими, основываясь на воодушевляющих 
шагах, которые уже были предприняты под руково-
дством ИМООТЛ. Этот аспект настолько важен, что 
мы надеемся, Европейский Союз сможет преодо-
леть любые логистические трудности и направит 
миссию наблюдателей хотя бы на парламентские 
выборы. Организации Объединенных Наций, в 
свою очередь, нужно будет поддержать власти Ти-
мора до конца этого процесса и после него, по-
скольку — как мы узнали из представленного нам 
доклада Генерального секретаря — на восстановле-
ние Тиморской национальной полиции может по-
требоваться до пяти лет. 

 Эти немедленные нужды не должны отвлекать 
наше внимание от долгосрочных проблем, которые 
нужно разрешить, чтобы придать устойчивость про-
цессу стабилизации. Я имею в виду давний вопрос 
о подотчетности за прошлые и недавние нарушения 
прав человека. Я также думаю о более широких 
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проблемах реформы правосудия и исправительного 
сектора.  

 Нас радует и ободряет то, что сообщили нам 
Специальный представитель г-н Кхаре и премьер-
министр о секторе правосудия, о безнаказанности и 
о секторе безопасности. Мы полностью разделяем 
взгляды Специального представителя о том, что 
«особое внимание» должно быть уделено усилению 
сектора правосудия; это ключевой сектор. К сожа-
лению, и сам сектор, и те, кто связаны с ним, снова 
отстают от остальных в постконфликтном сцена-
рии. Выводы Независимой специальной комиссии 
по расследованию в этой связи весьма откровенны. 
Нужно будет тщательно осмыслить эти уроки, когда 
мы проведем демократические обсуждения рефор-
мы сектора Безопасности через несколько дней в 
Совете по инициативе Словакии, выполняющей 
обязанности Председателя. 

 И последнее, но не менее важное: мы не мо-
жем игнорировать основополагающее значение ус-
корения социально-экономического развития. Все-
гда трудно стремиться к достижению долгосрочных 
целей развития, когда налицо политические кризи-
сы и складывается чрезвычайная гуманитарная си-
туация. Однако у нас нет выбора: долгосрочной 
стабильности можно достичь только в условиях, ко-
торые являются экономически здоровыми и благо-
приятными для инвестиций. Как сказали и Специ-
альный представитель, и премьер-министр, разви-
тие крайне необходимо для Тимора-Лешти, и оно 
должно пойти во благо всему населению. Мы высо-
ко оцениваем шаги, предпринятые на основе меха-
низма «соглашения» между Тимором-Лешти и меж-
дународным сообществом для активизации между-
народных усилий и координации их с политикой и 
устремлениями тиморских властей. Нам не следует 
также переоценивать роль, которую могут играть 
региональные партнеры и организации: их вклад 
оказывается все более позитивным и конструктив-
ным. 

 Как имел возможность заметить мой министр 
иностранных дел премьер-министру Рамушу Орте 
во время очень успешного визита в октябре про-
шлого года, Италия готова — как на двустороннем 
уровне, так и в контексте Европейского союза — 
продолжать оказывать помощь народу Тимора-
Лешти в его поисках путей к укреплению мира, де-
мократии и развития. 

 Г-н Бренсик (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Соединенные Штаты при-
ветствуют сегодня здесь, в Совете, премьер-
министра Рамуша Орту, и мы позитивно оцениваем 
замечания, сделанные им сегодня утром, включая 
ссылку на необходимость устойчивого участия в 
судьбе его страны и ее поддержки. Мы также благо-
дарим г-на Кхаре, Специального представителя Ге-
нерального секретаря по Тимору-Лешти, за его сба-
лансированный и обстоятельный брифинг о ситуа-
ции в Тиморе-Лешти и приветствуем доклад Гене-
рального секретаря (S/20007/50). 

 Соединенные Штаты решительно поддержи-
вают и поощряют усилия, прилагаемые правитель-
ством и политическими лидерами в Тиморе-Лешти 
с целью достижения политического решения и при-
мирения. Мы призываем их наращивать свои не-
давние усилия по восстановлению доверия общест-
венности. Соединенные Штаты призывают все сто-
роны предпринять шаги в связи с выводами Неза-
висимой группы Организации Объединенных На-
ций по сертификации избирательного процесса, с 
тем чтобы можно было бы провести свободные, 
справедливые и транспарентные выборы. Мы при-
зываем всех участников избегать насилия и соблю-
дать в полном объеме юридические нормы в ходе 
процессов по проведению президентских и парла-
ментских выборов в этом году.  

 Мы подтверждаем дальнейшую необходи-
мость подотчетности и правосудия в Тиморе-Лешти 
и поддерживаем эффективное и своевременное осу-
ществление рекомендаций Независимой специаль-
ной следственной комиссии Организации Объеди-
ненных Наций. Соединенные Штаты также настой-
чиво призывают Интегрированную миссию Органи-
зации Объединенных Наций в Тимор-Лешти 
(ИМООНТ) принять как можно скорее решение о 
предоставлении группы экспертов по расследова-
нию, с тем чтобы завершить незаконченные рассле-
дования Группы по тяжким преступлениям, совер-
шенным в 1999 году. Слишком длительные отсроч-
ки в отправлении правосудия равносильно отказу от 
правосудия. 

 Признавая законную роль армии, Соединен-
ные Штаты, тем не менее, выражают озабоченность 
тем, что присутствие вооруженных солдат тимор-
ских вооруженных сил — ФАЛИНТИЛ — нацио-
нальные силы самообороны Тимора-Лешти (Ф-
ФДТЛ) — ведет к обострению чувства незащищен-



S/PV.5628  
 

14 07-23462 
 

ности у тиморцев. Мы настоятельно призываем 
правительство обеспечить, чтобы тиморские воен-
ные вели себя надлежащим образом, и отмечаем, 
что полиция Организации Объединенных Наций по-
прежнему имеет мандат Совета Безопасности на 
временное обеспечение соблюдения правопорядка и 
общественной безопасности в Восточном Тиморе. 

 Наконец, мы высоко оцениваем усилия, прила-
гаемые ИМООНТ по воссозданию тиморской поли-
ции в качестве эффективных полицейских сил, и 
поддерживаем рекомендацию Генерального секре-
таря относительно укрепления тиморской судебной 
системы. Установление верховенства права являет-
ся краеугольным камнем в деле построения сильно-
го и безопасного государства. 

 Нана Эффа-Апентенг (Гана) (говорит по-анг-
лийски): Прежде всего я хотел бы присоединиться к 
предыдущим ораторам и приветствовать премьер-
министра Демократической Республики Тимор-
Лешти г-на Жозе Рамуша Орту и выразить призна-
тельность от имени моей делегации за его выступ-
ление. Позвольте мне также поздравить г-на Атула 
Кхаре с его назначением на пост Специального 
представителя Генерального секретаря по Тимору-
Лешти и поблагодарить его за глубокий анализ по-
ложения в этой стране. Я заверяю Специального 
представителя в полной поддержке Ганы в ходе вы-
полнения мандата Интегрированной миссии Орга-
низации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти 
(ИМООНТ) и желаю ему успехов в выполнении 
этой очень сложной задачи. 

 Я пользуюсь этой возможностью, чтобы поже-
лать всего наилучшего нашим южноафриканским 
коллегам, когда они выступают в роли ведущей 
страны по Тимору-Лешти. Мы надеемся работать с 
ними в тесном контакте в интересах народа Тимо-
ра-Лешти. 

 Гана всегда с большим интересом следила за 
усилиями в области мира и восстановления в Тимо-
ре-Лешти. Мы приветствуем все позитивные собы-
тия в этой стране после дестабилизирующих инци-
дентов, произошедших в апреле и мае 2006 года, и 
воздаем должное всему руководству за его дально-
видность и мужество. Мы считаем, что их опыт 
служит важным уроком для развивающихся стран, 
таких как наша, которые также занимаются выпол-
нением трудной задачи государственного строи-
тельства.  

 За 50 лет национальной независимости Гана 
пережила много откатов назад и усвоила, что нет 
более надежного пути к национальному единству и 
стабильности, чем тот, который пролегает через 
благое управление, правопорядок и динамично раз-
вивающуюся экономику. Поэтому мы рады, что в 
сегодняшней дискуссии были подчеркнуты усилия, 
прилагаемые правительством и народом Тимора-
Лешти в целях примирения в границах своего госу-
дарства и направления своей энергии на решение 
важных задач, связанных с упрочением демократии 
и верховенством права и построением прочной эко-
номики. 

 Опираясь на свои давние традиции миротвор-
чества для урегулирования своих разногласий, ти-
морцы продемонстрировали свою стойкость и твор-
ческий подход. Мы призываем их проявлять такую 
же мудрость и решимость в решении многих слож-
ных задач, стоящих перед ними. Они включают в 
себя, в частности, решение деликатных вопросов 
безопасности, реинтеграцию внутренне перемен-
ных лиц, проведение национальных выборов — ко-
торые будут первыми после обретения страной не-
зависимости в мае 2002 года — и, прежде всего, 
осуществление рекомендаций, содержащихся в док-
ладе Независимой специальной следственной ко-
миссии, в особенности тех положений доклада, ко-
торые касаются политической подотчетности и пра-
восудия для участников событий, произошедших в 
апреле и мае 2006 года. Как справедливо отмечено в 
докладе Генерального секретаря (S/2006/50), право-
судие является важнейшим предварительным усло-
вием для устойчивого национального примирения. 

 В этой связи мы по-прежнему озабочены судь-
бой 594 уволенных военнослужащих. Мы надеемся, 
что «Комиссия видных деятелей», которая рассмат-
ривает жалобы всех, кого это коснулось, завершит 
свою работу должным образом, с тем чтобы этот 
вопрос был решен раз и навсегда. 

 С другой стороны, нельзя поощрять безнака-
занность, и мы надеемся, что над теми, кто сбежал 
из тюрьмы Бегора, будет проведен надлежащий су-
дебный процесс в соответствии с требованиями 
правосудия. Мы считаем, что главным соображени-
ем здесь должно быть равноправное обращение со 
всеми гражданами в соответствии с законом. Раз-
личные механизмы, созданные для урегулирования 
этих сложных вопросов, должны получить необхо-
димую поддержку, чтобы ответственно и беспри-
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страстно выполнить свои задачи. В частности, их 
нужно призвать учесть оговорки, высказанные оп-
позиционными группами, такими как ФРЕТИЛИН, 
в отношении доклада Независимой специальной 
следственной комиссии. 

 Хотя, в итоге, главная ответственность за бу-
дущее страны лежит на самом народе Тимора-
Лешти, он заслуживает всяческой поддержки, кото-
рую может предложить международное сообщест-
во. На сегодняшний день Интегрированная миссия 
Организации Объединенных Наций в Тимор-Лешти 
проявила себя, как надежный партнер, и мы воздаем 
должное ее руководству и персоналу за широту и 
глубину их деятельности. Мероприятия ИМООНТ 
отражают взаимосвязанный характер проблем безо-
пасности, прав человека, участи перемещенных 
лиц, учета гендерного аспекта в стратегии и облег-
чения положения с нищетой — проблем, с которы-
ми сталкивается Тимор-Лешти. Все это так же важ-
но, как и необходимость обеспечить соответствие 
выборов в следующем году международным стан-
дартам, в особенности при активном участии жен-
щин в политическом процессе. 

 Я хотел бы воздать должное премьер-
министру за его красноречивый, искренний и пыл-
кий призыв к дальнейшему участию международно-
го сообщества в Тиморе-Лешти. Мы разделяем его 
мнение о том, что строительство государства прак-
тически с нуля — сложная задача. Международное 
сообщество не должно бросить Тимор-Лешти на 
произвол судьбы в его сложном положении. Поэто-
му мы позитивно рассматриваем просьбу о продле-
нии мандата ИМООНТ еще на один год. Мы также 
поддерживаем просьбу о направлении дополни-
тельного полицейского подразделения, которое, как 
мы знаем, Португалия готова предоставить в случае 
необходимости с целью повышения безопасности в 
ходе важнейшего процесса выборов. 

 Мы уверены в том, что правительство и народ 
Тимора-Лешти будут работать вместе с ИМООНТ 
по закладке основ для построения современного, 
независимого и процветающего демократического 
государства, ради которого многие тиморцы по-
жертвовали своей жизнью. 

 Г-н ан-Насер (Катар) (говорит по-арабски): 
Г-н Председатель, прежде всего я хотел бы поздра-
вить Вас с вступлением на пост Председателя в 

феврале месяце. Я уверен, что Ваше мастерство и 
опыт весьма помогут нам в работе Совета. 

 Я хотел бы также поблагодарить посла Чурки-
на и сотрудников Представительства Российской 
Федерации за их замечательную работу в январе 
месяце.  

 Прежде всего я хотел бы выразить свои при-
ветствия премьер-министру Тимора-Лешти 
г-на Жозе Рамушу Орте, который принимает уча-
стие в нашем сегодняшнем заседании. Я хотел бы 
также поблагодарить г-на Атула Кхаре за его бри-
финг и пожелать ему всяческих успехов в выполне-
нии обязанностей главы его вновь созданной мис-
сии.  

 2006 год был годом потрясений и конфликтов 
в различных частях мира. В нем оказалось место 
для достойных сожаления актов насилия, которые 
вспыхнули в Тиморе-Лешти в апреле и мае прошло-
го года. В настоящее время ситуация находится под 
контролем; однако кризис в этой стране не может 
быть преодолен за одну ночь. Для этого потребуют-
ся долгосрочные усилия народа и правительства 
Тимора-Лешти, а также поддержка международного 
сообщества.  

 Преодоление кризиса и достижение устойчи-
вой стабильности, к чему стремится тиморский на-
род, могут быть обеспечены лишь в том случае, ес-
ли тиморцы последуют по пути национального диа-
лога и политического примирения. В этой связи моя 
делегация приветствует создание президентом 
Гужмау Комиссии по проведению диалога и ту 
роль, которую она играет в достижении националь-
ного примирения. Мы искренне надеемся, что Ко-
миссия выведет страну из тупика, в котором она 
оказалась в прошлом году, и завершит миссию, ради 
которой она была создана, а также будет содейство-
вать проведению всеобъемлющего политического 
диалога в целях восстановления отношений сотруд-
ничества, которые гарантировали бы достижение 
национальных целей. Мы также надеемся, что Ко-
миссия по проведению диалога поможет тиморцам 
вновь обрести доверие к своим национальным ин-
ститутам. 

 Урегулирование кризиса также потребует уче-
та требований в отношении обеспечения политиче-
ской подотчетности и справедливости в связи с со-
бытиями 2006 года. В этом плане огромное значе-
ние приобретает работа Независимой специальной 
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следственной комиссии. В целом укрепление судеб-
ных органов Тимора-Лешти является важнейшим 
условием для установления верховенства права. 

 Кризис, связанный с внутренне перемещен-
ными лицами, является одним из печальных резуль-
татов насилия, вспыхнувшего в прошлом году. И 
это по-прежнему остается серьезной проблемой, 
поскольку в срочном переселении нуждаются около 
150 000 внутренне перемещенных лиц. 

 Положение в плане безопасности в Тиморе-
Лешти в целом и в Дили в частности требует нали-
чия эффективного сектора безопасности. Нацио-
нальная полиция Тимора-Лешти нуждается в пол-
ной перестройке и развитии. Пока же Интегриро-
ванная миссия Организации Объединенных Наций в 
Тиморе-Лешти (ИМОНТ) продолжает играть неза-
менимую роль в поддержании сектора безопасно-
сти, а также в поддержании правопорядка в Тимо-
ре-Лешти. Поэтому крайне необходимо поддержи-
вать адекватную численность полиции ИМООНТ. 

 События прошлого года практически постави-
ли под угрозу проведение президентских и парла-
ментских выборов в Тиморе-Лешти. С учетом со-
храняющейся важности выборов их проведение 
должно оставаться первостепенной задачей в ны-
нешнем году. Принятие парламентом Тимора-
Лешти законов о национальной избирательной ко-
миссии является важным первым шагом вперед в 
этом процессе. Вне всяких сомнений, Организация 
Объединенных Наций может оказать бесценную 
помощь в поддержку избирательного процесса. В 
своем заявлении премьер-министр сказал о необхо-
димости наличия адекватных сил безопасности в 
период до проведения выборов. Мы разделяем эту 
точку зрения. 

 Отношения добрососедства между странами 
являются основой конструктивного регионального 
сотрудничества. Поэтому мы приветствуем укреп-
ление дружественных отношений между Тимором-
Лешти и Индонезией, а также шаги, предпринятые 
этими двумя странами для поддержания таких от-
ношений посредством обмена визитами на высоком 
уровне. 

 В заключение мы хотели бы воспользоваться 
возможностью, чтобы призвать народ и правитель-
ство Тимора-Лешти проявить необходимую реши-
мость для преодоления кризиса, который охватил 
их страну, и уделять первостепенное внимание сво-

им национальным интересам, с тем чтобы их моло-
дая страна могла продолжить продвижение по пути 
создания мира и содействия развитию и процвета-
нию. Мы поддерживаем продление мандата 
ИМООНТ еще на один год. 

 Г-н Кумало (Южная Африка) (говорит 
по-английски): Г-н Председатель, прежде всего по-
звольте мне поздравить Вас с вступлением на пост 
Председателя Совета Безопасности в этом месяце. 
Мы рады работать под Вашим руководством в этом 
месяце. 

 Мы также благодарим делегацию Российской 
Федерации за руководство нашей работой в про-
шлом месяце. 

 Мы приветствуем премьер-министра Жозе Ра-
муша Орту в Совете Безопасности. Мы хотели бы 
поблагодарить Генерального секретаря за его док-
лад и выражаем свою признательность Специаль-
ному представителю Генерального секретаря в Ти-
море-Лешти г-ну Атулу Кхаре, всем сотрудникам 
Интегрированной миссии Организации Объединен-
ных Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ), а также 
страновой группе Организации Объединенных На-
ций за их усилия по оказанию помощи Тимору-
Лешти. 

 Мы весьма польщены тем, что наша страна 
была выбрана в качестве ведущей страны в Совете 
Безопасности по вопросу о Тиморе-Лешти, и хотели 
бы выразить свою признательность делегации Япо-
нии за великолепное осуществление ею этой роли в 
прошлом году. 

 Народ Тимора-Лешти ожидает и заслуживает 
поддержки международного сообщества. Со своей 
стороны, Совет Безопасности принял резолю-
цию 1704 (2006), в соответствии с которой была уч-
реждена ИМООНТ. Эта резолюция остается важ-
ным инструментом, посредством которого между-
народное сообщество выразило свою привержен-
ность народу Тимора-Лешти. 

 Однако достойные сожаления инциденты, 
имевшие место в апреле-мае 2006 года, которые 
привели к насилию и политической нестабильно-
сти, продемонстрировали, насколько хрупкой оста-
ется ситуация в этой стране. К счастью, за прошед-
ший с тех пор период правительство и народ Тимо-
ра-Лешти предприняли значительные усилия в по-
литической и экономической областях. 
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 Теперь международное сообщество должно 
продемонстрировать свою долгосрочную привер-
женность оказанию помощи Тимору-Лешти по ук-
реплению институтов и молодой демократии в сво-
ей стране. Мир не может себе позволить забыть о 
проблемах, с которыми сталкивается эта страна. 

 Организация Объединенных Наций должна 
продолжать свои консультации с правительством 
Тимора-Лешти относительно своей роли и участия. 
Уже сейчас ИМООНТ доказала свою способность 
ответственно, эффективно и действенно осуществ-
лять свои задачи. Мы считаем, что ИМООНТ долж-
на быть укреплена, а ее мандат должен быть про-
длен. Такое продление позволило бы ИМООНТ вос-
пользоваться разумным периодом времени для раз-
работки основ обеспечения долгосрочной стабиль-
ности и развития. 

 Правительство и народ Тимора-Лешти пришли 
к согласию в отношении проведения президентских 
и парламентских выборов, которые пройдут, соот-
ветственно, в апреле и в июне. Это будут первые в 
истории выборы, которые будет проводить сам ти-
морский народ при поддержке международного со-
общества. Выборы станут еще одной позитивной 
вехой в усилиях страны по укреплению демократии. 
Тот факт, что закон о выборах предусматривает, что 
одним из каждых четырех кандидатов будет жен-
щина, с самого начала решит проблему гендерного 
баланса в новом правительстве Тимора-Лешти. 

 Но проведение выборов, как таковое, не дает 
исчерпывающего ответа на все проблемы Тимора-
Лешти. Мы хотели бы также настоятельно призвать 
все политические партии Тимора-Лешти соблюдать 
принципы ненасилия и использовать демократиче-
ский и правовой процессы в ходе подготовки к 
предстоящим выборам, с тем чтобы можно было 
объявить эти выборы свободными и справедливы-
ми. 

 Со своей стороны, ИМООНТ призвана будет 
оказать поддержку и помощь тиморским властям в 
проведении их первых выборов. В частности, изби-
рательный процесс потребует навыков и опыта ад-
министративного и материально-технического ха-
рактера, которые не так широко распространены в 
Тиморе-Лешти. Генеральный секретарь уже обра-
тился с просьбой, которую полностью поддержива-
ет моя делегация, призвав увеличить полицейский 
контингент Организации Объединенных Наций с 

целью содействовать укреплению способности 
ИМООНТ решать проблемы в области безопасно-
сти в период выборов и в период непосредственно 
после их проведения. Мы были рады узнать от пре-
мьер-министра о том, что Португалия готова вы-
полнить эту просьбу. 

 Далее, народу и правительству Тимора-Лешти 
нужны твердые гарантии того, что международное 
сообщество готово оказывать им поддержку и после 
проведения последних выборов. Генеральный сек-
ретарь вновь рекомендовал в своем докладе 
(S/2007/50) продлить мандат ИМООНТ на 12 меся-
цев, и моя делегация полностью поддерживает эту 
рекомендацию. Премьер-министр назвал эту реко-
мендацию и ее осуществление первой лептой в дос-
тижение прочного успеха государством, созданным 
всего лишь пять лет тому назад. Мы полностью с 
ним согласны. 

 Ситуация в Тиморе-Лешти в целом улучши-
лась, несмотря на то, что обстановка в области 
безопасности остается неустойчивой. Правительст-
во и народ Тимора-Лешти должны удвоить свои 
усилия в целях поощрения и укрепления стабиль-
ности в своей стране. Южная Африка поддерживает 
любые шаги по укреплению стабильности, содейст-
вию демократическому управлению и политическо-
му диалогу и по укреплению единства общества. 
Комиссия по ведению диалога, созданная в ноябре 
прошлого года президентом Гужмау, способствова-
ла укреплению в стране атмосферы примирения. 
Но, как я сказал, трудности, с которыми сталкива-
ется Тимор-Лешти, выходят за рамки политических 
факторов и факторов безопасности.  

 Страну Тимор-Лешти по-прежнему преследу-
ют проблемы нищеты и слабого развития. Каждый 
пятый житель Тимора-Лешти живет на менее чем 
1 доллар США в день. Большинство тиморского на-
селения, в особенности молодежь, сталкивается с 
безработицей и общим отсутствием возможностей. 
Тысячи людей по-прежнему являются перемещен-
ными внутри страны лицами и живут в лагерях 
вследствие политического кризиса прошлого года. 
Правительство Тимора-Лешти начало осуществле-
ние ряда программ для устранения этих недостат-
ков, включая программы общественных работ в 
различных частях страны Тимор-Лешти. Однако 
только этих программ недостаточно для того, чтобы 
удовлетворить острые потребности страны. 
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 Несколько соседних стран — такие, как Авст-
ралия, Новая Зеландия и члены группы малых ост-
ровов Тихого океана — продолжают оказывать Ти-
мору-Лешти необходимую помощь в области долго-
срочного сотрудничества. Решение правительства 
Индонезии поощрять и поддерживать вступление 
Тимора-Лешти в члены Ассоциации государств 
Юго-Восточной Азии и подписание Тимором-Леш-
ти первоначального меморандума о присоединении 
к ней играют ключевую роль в укреплении отноше-
ний между двумя дружественными государствами. 
Официальный визит президента Гужмау в Индоне-
зию в декабре прошлого года не только укрепил 
трансграничное сотрудничество между двумя стра-
нами, но и помог привлечь инвестиции индонезий-
ских предпринимателей в Тимор-Лешти. Кроме то-
го, 17 января 2007 года был обнародован проект, 
посвященный призыву к совместным действиям в 
интересах Тимора-Лешти, направленный на удовле-
творение все еще имеющихся потребностей в гума-
нитарной области на период в шесть месяцев. Пра-
вительство Тимора-Лешти представило донорам 
«компакт», который определил приоритетные зада-
чи и скорректировал национальный план развития, 
направленный на ликвидацию нищеты и решение 
связанных с ней социально-экономических про-
блем. «Компакт» также уделяет главное внимание 
задачам в области безопасности, стоящим перед 
страной. Мы хотели бы надеяться на то, что между-
народное сообщество доноров и впредь будет вно-
сить щедрый вклад в программы развития, пред-
ставленные правительством Тимора-Лешти. Любые 
признаки улучшения жизни народа Тимора-Лешти 
будут способствовать улучшению обстановки в об-
ласти безопасности, а также политической обста-
новки, необходимых для проведения важных пред-
стоящих выборов. 

 Мы приветствуем подписание 26 января 
2007 года меморандума о понимании между прави-
тельством Тимора-Лешти, Организацией Объеди-
ненных Наций и правительством Австралии, в со-
ответствии с которым был учрежден Трехсторонний 
координационный форум в целях улучшения дея-
тельности в области безопасности. Мы испытываем 
оптимизм и считаем, что такой форум повысит роль 
международного сообщества в оказании Тимору-
Лешти помощи в достижении прочного мира и ста-
бильности, включая проведение необходимой ре-
формы в области безопасности и укрепление судеб-
ной системы. 

 В заключение мы вновь подтверждаем свою 
позицию, заключающуюся в необходимости сохра-
нения долгосрочной приверженности международ-
ного сообщества Тимору-Лешти. ИМООНТ и стра-
новая группа продолжают взаимно дополнять рабо-
ту друг друга; при этом ИМООНТ занимается неот-
ложными нуждами в области безопасности, а стра-
новая группа Организации Объединенных Наций 
удовлетворяет среднесрочные и долгосрочные по-
требности в области развития, включая решение 
проблем, связанных с гуманитарной ситуацией. 
Моя делегация не сомневается в том, что Совет 
Безопасности и впредь сохранит веру в народ Ти-
мора-Лешти и будет уделять ему первоочередное 
внимание. Премьер-министр сказал о том, что Ти-
мор-Лешти не является центром вселенной. Однако 
он является средоточием наших напряженных уси-
лий, направленных на оказание помощи тиморско-
му народу в реализации его надежд на лучшую 
жизнь, которой он заслуживает. Я хотел бы заверить 
премьер-министра в том, что для Южной Африки 
Тимор-Лешти действительно является центром ми-
ра.  

 Г-н Джени (Индонезия) (говорит по-англий-
ски): Прежде всего позвольте мне приветствовать 
премьер-министра Тимора-Лешти Его Превосходи-
тельство г-на Жозе Рамуша Орту в этом зале. Его 
выступление содержало информативный рассказ об 
обстановке в стране и о пожеланиях и ожиданиях 
правительства и народа Тимора-Лешти. 

 Моя делегация признательна Генеральному 
секретарю за доклад и хотела бы поздравить 
г-на Атула Кхаре с назначением на пост Специаль-
ного представителя Генерального секретаря в Ти-
море-Лешти и главы Интегрированной миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти 
(ИМООНТ). Мы признательны ему за информатив-
ный брифинг. 

 Будучи ближайшим соседом Тимора-Лешти, 
Индонезия поддерживает прекрасные двусторонние 
отношения с этой страной. Мы внимательно следим 
за развитием там событий и проводим регулярные 
консультации с нашими тиморскими коллегами на 
различных уровнях. Например, как отмечается в 
докладе Генерального секретаря, 18 декабря 
2006 года в Джакарте состоялась встреча между 
президентом Шанану Гужмау и президентом Суси-
ло Бамбангом Юдхойоно. 
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 Мы высоко оцениваем усилия лидеров Тимо-
ра-Лешти по содействию примирению на политиче-
ском и общинном уровнях в целях устранения ко-
ренных причин политического кризиса, который 
имел место в апреле и мае прошлого года. Мы на-
деемся, что политические и другие лидеры Тимора-
Лешти будут руководствоваться прежде всего на-
циональными интересами и приступят к диалогу в 
духе доброй воли, отказавших от разногласий и до-
биваясь общих целей, с тем чтобы создать условия, 
благоприятствующие для проведения президент-
ских и парламентских выборов. 

 Мы с удовлетворением отмечаем значительное 
улучшение обстановки в плане безопасности в стра-
не, о чем говорится в представленном на наше рас-
смотрение докладе. В нем отмечается, что, хотя в 
целом положение в области безопасности по-
прежнему оставалось нестабильным, наметилась 
тенденция к установлению более продолжительных 
периодов спокойствия и сокращению числа вспы-
шек насилия. 

 Индонезия продолжает укреплять и расширять 
двустороннее сотрудничество с Тимором-Лешти. 
Помимо проведения на регулярной основе совеща-
ний в рамках нашей двусторонней совместной ко-
миссии, Индонезия вместе с Австралией и Тимо-
ром-Лешти также регулярно проводят трехсторон-
ние встречи на уровне министров для изучения пу-
тей налаживания практического сотрудничества в 
поддержку процесса развития Тимора-Лешти. По-
следняя встреча состоялась 4 сентября 2006 года в 
Дили, в ходе которой мы договорились о проведе-
нии различных мероприятий. 

 На региональном уровне следует отметить 
принятое Ассоциацией государств Юго-Восточной 
Азии (АСЕАН) на ее саммите в Себу решение о 
привлечении Тимора-Лешти к сотрудничеству в 
рамках АСЕАН. В духе партнерства Индонезия зая-
вила о своей готовности оказать помощь в этой свя-
зи. Нам приятно объявить о назначении опытного 
индонезийского посла старшим советником по во-
просу об участии Тимора-Лешти в мероприятиях 
АСЕАН. По предложению Тимора-Лешти он прове-
дет консультации с правительством этой страны в 
текущем месяце. 

 Процесс государственного строительства и 
примирения носит весьма сложный и деликатный 
характер. Поэтому Организация Объединенных На-

ций и международное сообщество должны и впредь 
играть конструктивную и ключевую роль в оказа-
нии Тимору-Лешти помощи в решении этой важ-
нейшей задачи. Что касается ИМООНТ, то моя де-
легация считает, что одной из ее приоритетных за-
дач должно быть содействие обеспечению доверия 
к предстоящим выборам в Тиморе-Лешти. Миссии 
следует предоставить адекватные ресурсы на цели 
оказания помощи на каждом этапе процесса подго-
товки к выборам и их проведения и обеспечения то-
го, чтобы они прошли в мирной и демократической 
обстановке. 

 Мы согласны с тем, что успешное проведение 
выборов — это лишь один из элементов построения 
демократического государства. В сложных и дели-
катных условиях, которыми характеризуется ситуа-
ция в Тиморе-Лешти, значение предстоящих выбо-
ров выходит далеко за рамки выборов президента и 
членов парламента; эти выборы должны придать 
импульс восстановлению стабильности и обеспече-
нию развития в этой стране. Прочный мир и ста-
бильность в Тиморе-Лешти будут достигнуты лишь 
в том случае, если стоящие перед страной сложные 
задачи в области развития будут решаться на основе 
комплексного подхода. Международное сообщество 
обязано обеспечить, чтобы эта возможность не бы-
ла упущена. 

 В этой связи мы с интересом отмечаем про-
цесс осуществления «компакта» между Тимором-
Лешти и международным сообществом, который 
предполагает переориентацию нынешнего нацио-
нального плана развития и процесса внешнего фи-
нансирования, при необходимости, в целях преодо-
ления кризиса 2006 года в стране и устранения ле-
жащих в его основе причин. Мы поддерживаем ком-
плексный подход, используемый ИМООНТ, и ее по-
средническую роль во взаимодействии с учрежде-
ниями, фондами и программами Организации Объ-
единенных Наций, направленном на выполнение 
приоритетных задач, предусмотренных «компак-
том». Мы уверены в том, что благодаря решитель-
ному и динамичному руководству нового Специ-
ального представителя Генерального секретаря все 
партнеры, действующие в Тиморе-Лешти, и между-
народное сообщество будут обладать видением и 
действовать динамично. 

 И наконец, мы полагаем, что Совету Безопас-
ности следует продолжать руководствоваться тем 
подходом, который он использовал в течение по-
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следних нескольких лет, а именно содействовать, по 
возможности, в максимальной степени укоренению 
принципа опоры на собственные силы и ответст-
венности правительства и народа Тимора-Лешти и 
развитию партнерства на широкой основе с различ-
ными субъектами в интересах устойчивого разви-
тия. Именно исходя из этого мы поддерживаем про-
дление мандата ИМООНТ в соответствии с реко-
мендацией Генерального секретаря. Мы также под-
держиваем просьбу правительства Тимора-Лешти о 
развертывании дополнительного сформированного 
подразделения полиции в целях укрепления безо-
пасности в период важнейшего процесса проведе-
ния выборов. 

 Индонезия, со своей стороны, будет и далее 
оказывать Тимору-Лешти помощь в решении слож-
ных задач, с которыми сталкивается страна, на ос-
нове общих принципов мирного сосуществования и 
налаживания прочных добрососедских, взаимовы-
годных отношений. 

 Г-н Ариас (Панама) (говорит по-испански): 
Постоянное представительство Республики Панама 
признательно за возможность выступить в Совете в 
присутствии премьер-министра Демократической 
Республики Тимор-Лешти г-на Жозе Рамуша Орты. 
Это — прекрасная возможность поприветствовать 
его и поблагодарить его за самоотверженность и 
твердую приверженность цели обеспечения благо-
получия народа Тимора-Лешти. Не так часто Совет 
имеет честь приветствовать лауреата Нобелевской 
премии мира, который также играет важную поли-
тическую роль в урегулировании конфликта в стра-
не, которой Совет Безопасности и Организация 
Объединенных Наций уделяют особое внимание. 

 Как и другие выступающие, я признателен но-
вому Специальному представителю Генерального 
секретаря и главе Интегрированной миссии Орга-
низации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти 
(ИМООНТ) г-ну Атулу Кхаре за подробный и все-
объемлющий доклад. Мы также хотели бы поздра-
вить его в связи с его назначением. 

 Делегация Панамы внимательно выслушала 
отчет о достигнутом прогрессе и трудностях, с ко-
торыми сталкивается Тимор-Лешти в своих усилиях 
по подготовке первых после обретения независимо-
сти выборов. Мы также принимаем к сведению за-
мечания, касающиеся конкретной поддержки 
ИМООНТ усилий по созданию благоприятных ус-

ловий для проведения справедливых и достойных 
доверия выборов в соответствии с международны-
ми стандартами. 

 Тем не менее ранее у нас была возможность 
заявить в Совете о том, что транспарентные и дос-
тойные доверия выборы имеют большое значение, 
но они являются лишь первым шагом на сложном 
пути, ведущем к укреплению стабильной, справед-
ливой и представительной демократии. Этот про-
цесс поможет населению страны поверить в спо-
собность правительства обеспечить мир в обществе 
и устойчивое развитие в условиях справедливого и 
всеобъемлющего верховенства права. Однако ниче-
го этого невозможно будет добиться без подлинной 
приверженности национальных сторон. Именно в 
этом контексте мы высоко оцениваем усилия, при-
лагаемые в рамках Комиссии по проведению диало-
га, созданной президентом Шанану Гужмау. Эти 
усилия поддерживают все тиморские лидеры на по-
литическом и социальном уровне. Мы убеждены в 
том, что ИМООНТ призвана сыграть важнейшую 
роль в этом процессе, как показали, в частности, 
внедряемый механизм по предоставлению юриди-
ческих услуг и нормотворческим вопросам и меха-
низм обеспечения комплексной координации, соз-
данный различными субъектами, связанными с Ор-
ганизацией Объединенных Наций, для выработки 
единого критерия. 

 Для создания благоприятствующих проведе-
нию национальных выборов условий придется пре-
одолеть многочисленные трудности. Мы настоя-
тельно призываем тиморское правительство удво-
ить свои усилия по укреплению необходимых ин-
ститутов и механизмов в Дили и в других местах, с 
тем чтобы выборы могли пройти в атмосфере 
транспарентности и мира. 

 Ранее Панама уже заявляла в Совете, что уси-
лия по поддержанию мира и миростроительству 
должны координироваться комплексно и последова-
тельно, для того чтобы страны, в которых закончи-
лись столкновения, могли опираться на программы, 
институты и возможности, позволяющие им пред-
принимать необходимые шаги для достижения эко-
номически устойчивого и социально ответственно-
го развития. 

 Именно так Интегрированная миссия Органи-
зации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти 
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(ИМООНТ) и выполняет свои функции. Говоря сло-
вами Генерального секретаря, 

«ИМООНТ функционирует как интегрирован-
ная миссия, целью которой является обеспече-
ние взаимодействия между подразделениями 
системы Организации Объединенных Наций, 
отвечающими за миротворчество, мирострои-
тельство, гуманитарные аспекты и аспекты 
развития». (S/2007/50, пункт 2) 

 Вот почему правительство Панамы энергично 
поддерживает предложение Генерального секретаря 
о продлении мандата ИМООНТ на 12 месяцев, с 
тем чтобы подтвердить приверженность Совета 
Безопасности народу и правительству Тимора-
Лешти. Ввиду приоритетности задачи по размеще-
нию полиции и персонала по оказанию помощи в 
проведении выборов из состава ИМООНТ в рай-
онах за пределами Дили для подготовки и поддерж-
ки выборов мы также поддерживаем развертывание 
дополнительного полицейского подразделения.  

 Г-н Долгов (Российская Федерация): Моя де-
легация признательна Вам, г-н Председатель, и дру-
гим уважаемым коллегам за добрые слова в адрес 
Постоянного представителя России при Организа-
ции Объединенных Наций посла Чуркина и россий-
ской делегации в связи с председательством России 
в Совете Безопасности в январе. В свою очередь, 
мы желаем Вам успехов на этом важном председа-
тельском посту, и Вы можете быть уверены в под-
держке и содействии со стороны российской деле-
гации.  

 Мы также рады приветствовать сегодня на 
нашем заседании премьер-министра Тимора-Лешти 
г-на Рамуша Орту. Мы с большим интересом вы-
слушали представленные им анализ и оценки си-
туации в стране в контексте развития процессов 
миростроительства. Мы также признательны Спе-
циальному представителю Генерального секретаря 
Организации Объединенных Наций г-ну Кхаре за 
его брифинг и представление доклада Генерального 
секретаря о деятельности Интегрированной миссии 
Организации Объединенных Наций в Тиморе-
Лешти. 

 Российская Федерация положительно оцени-
вает усилия руководства Тимора-Лешти в продви-
жении национального диалога и примирения, ре-
формировании сектора безопасности и судебной 
системы, в борьбе с безнаказанностью и возвраще-

нии временно перемещенных лиц в местах их по-
стоянного проживания. 

 Хотя обстановка в Тиморе-Лешти в последнее 
время стабилизировалась, она, тем не менее, про-
должает оставаться хрупкой, как это и было под-
черкнуто сегодня г-ном Рамушом Ортой, 
г-ном Кхаре и другими ораторами. Имевшие место 
в январе вспышки насилия в столице, которые, к 
сожалению, привели к человеческим жертвам, под-
тверждают необходимость продолжения оказания 
Тимору-Лешти комплексной международной под-
держки в целях укрепления государственных ин-
ститутов и проведения социально-экономических 
преобразований. Мы рассчитываем, что при под-
держке Миссии Организации Объединенных Наций 
в Тиморе-Лешти, других международных структур 
и региональных партнеров тиморскому правитель-
ству удастся успешно решить стоящие перед стра-
ной проблемы. 

 В преддверии намеченных на апрель прези-
дентских выборов особую актуальность приобре-
тают вопросы обеспечения безопасности. Мы под-
держиваем усилия Миссии Организации Объеди-
ненных Наций, направленные на оказание разно-
стороннего содействия тиморским властям в подго-
товке и организации выборов, а также в усилиях по 
обеспечению должной безопасности в стране. Мы 
приняли во внимание просьбу руководства Тимора-
Лешти о направлении дополнительного полицей-
ского подразделения в целях укрепления безопас-
ности на период подготовки и проведения выборов 
и на ближайший поствыборный период. 

 В целом мы полагаем важным учитывать 
предпочтения тиморской стороны в контексте вы-
страивания дальнейшей деятельности Миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций, принимая во вни-
мание, разумеется, динамику ситуации в Тиморе-
Лешти. 

 Г-н Лакруа (Франция) (говорит по-француз-
ски): Наша делегация хотела бы прежде всего по-
благодарить премьер-министра Тимора-Лешти 
г-на Жозе Рамуша Орту за его выступление, а также 
Специального представителя Генерального секре-
таря Атула Кхаре за его заявление. Мы приветству-
ем их роль в стабилизации положения в Тиморе-
Лешти.  

 Через несколько минут Постоянный предста-
витель Германии выступит от имени Европейского 
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союза, и наша делегация полностью присоединяет-
ся к этому заявлению. Я ограничусь лишь следую-
щими комментариями. 

 Совместные действия местных тиморских сил, 
Интегрированной миссии Организации Объединен-
ных Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) и между-
народных сил безопасности позволили несколько 
улучшить ситуацию с безопасностью в стране, од-
нако стабилизация все еще является неполной и 
хрупкой, как мы видим из доклада Генерального 
секретаря (S/2007/50). 

 Поэтому присутствие ИМООНТ и междуна-
родных сил безопасности, на наш взгляд, необходи-
мо в среднесрочном плане — до тех пор, пока ти-
морские институты не смогут их заменить. Поэтому 
Франция выступает за продление мандата 
ИМООНТ на 12 месяцев. 

 Хотел бы также отметить стабилизирующую 
роль региональных государств, и особенно членов 
Ассоциации государств Юго-Восточной Азии, сви-
детельством чего могут служить энергичное уча-
стие Малайзии, Филиппин и Сингапура в 
ИМООНТ, а также укрепление отношений между 
Индонезией и Тимором-Лешти. Хотел бы также от-
метить роль, которую играют Австралия и Новая 
Зеландия. Особые усилия Португалии также заслу-
живают особого упоминания. 

 В краткосрочном плане главная задача — это 
организовать выборы в удовлетворительных усло-
виях. Выборы — это возможность для подлинного 
примирения между тиморцами, что является един-
ственной гарантией долговременной стабильности. 
Поэтому тиморским властям необходимо выпол-
нить рекомендации Независимой специальной 
следственной комиссии. Мы также поддерживаем 
предложение Специального представителя Гене-
рального секретаря о расширении ИМООНТ за счет 
дополнительного регулярного полицейского под-
разделения для обеспечения безопасности и ста-
бильности на протяжении всех выборов. 

 Кроме того, международное сообщество 
должно и далее поддерживать перестройку тимор-
ских институтов, в частности реформу гражданских 
и военных сил безопасности и судебных органов. 
Мы рады отметить наличие хороших отношений, 
по-видимому, установившихся между ИМООНТ, 
которая сосредоточена на краткосрочных задачах, с 
учреждениями в области развития, которые рабо-

тают в первую очередь на среднесрочную и долго-
срочную перспективу. 

 Осуществление «компакта» между тиморски-
ми властями и международным сообществом — это 
также первый позитивный шаг в стратегии миро-
строительства. Мы были бы признательны Специ-
альному представителю Генерального секретаря, 
если бы он подробнее рассказал нам о функциони-
ровании и перспективах этого механизма на пред-
стоящем заседании с членами Совета Безопасности. 

 Примирение внутри тиморского общества и 
между тиморцами и их соседями должно основы-
ваться на транспарентности и справедливости. В 
этой связи одним из определяющих аспектов такого 
примирения является борьба с безнаказанностью. В 
этом плане мы полностью поддерживаем учрежде-
ние ИМООНТ независимой группы по расследова-
нию тяжких преступлений для завершения начатой 
Группой по тяжким преступлениям работы по рас-
следованию преступлений, совершенных в 
1999 году. Мы также надеемся, что Комиссия по 
приему беженцев, установлению истины и прими-
рению сумеет пролить свет на прошлое во имя 
строительства более светлого будущего. 

 Г-н Гайама (Конго) (говорит по-французски): 
Я также хотел бы поблагодарить Вас, г-н Пред-
седатель, за организацию этих важных прений по 
вопросу Тимора-Лешти в то время, когда эта страна 
приближается к историческому моменту: проведе-
нию важных выборов в апреле. Я также хотел бы, 
от имени моей делегации, поприветствовать пре-
мьер-министра Жозе Рамуша Орту, чье присутствие 
среди нас ясно отражает ожидания народа и прави-
тельства Тимора-Лешти в отношении этого заседа-
ния Совета Безопасности. Кроме того, мы хотели 
бы поблагодарить Специального представителя Ге-
нерального секретаря в Тиморе-Лешти г-на Атула 
Кхаре за представление его отличного доклада 
(S/2007/50), который свидетельствует о той предан-
ности, с которой он, его предшественник, посол 
Хасэгава, и весь персонал Организации Объеди-
ненных Наций работают для обеспечения успеха 
мандата Интегрированной Миссии Объединенных 
Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТЛ). 

 Кроме того, мы хотели бы поздравить народ и 
все власти Тимора-Лешти, без духа сотрудничества 
и ответственности которых мир был бы подвергнут 
опасности на долгое время после инцидентов в 
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прошлом году. Здесь мы должны также поблагода-
рить еще раз страны, предоставляющие междуна-
родные силы безопасности, за решительные дейст-
вия и дух сотрудничества, которые они продолжают 
демонстрировать в своих взаимоотношениях с Ор-
ганизацией Объединенных Наций. 

 Конго всегда было среди тех, кто подчеркивает 
необходимость долгосрочной приверженности Ти-
мору-Лешти, по причинам, которые касаются прин-
ципов международного права, международного гу-
манитарного права и солидарности, направленных 
на предотвращение любой угрозы международным 
миру и безопасности. Поэтому моя делегация хоте-
ла бы высказать в этой связи несколько наблюде-
ний. 

 Прежде всего, Конго приветствует постепен-
ное завершение полных правовых и организацион-
ных рамок, связанных с предстоящими выборами. 
Мы призываем к созданию национальной избира-
тельной комиссии, с согласия всех участвующих 
сторон, которые всерьез привержены соблюдению 
кодекса поведения и всех правил избирательного 
процесса. В отношении проведения выборов мы 
также поддерживаем инклюзивное участие всех 
действующих сил национальной жизни, на всех 
уровнях, в позитивных шагах, предпринимаемых 
при содействии Комиссии по проведению диалога, 
и мы одобряем роль ИМООНТЛ в проведении про-
цесса национального примирения. 

 Аналогичным образом, мы призываем «Ко-
миссию видных деятелей» найти удовлетворитель-
ное решение для выполнения требований, пред-
ставленных перед выборами. Роль этой структуры 
является одновременно и новаторской, и хорошо 
приспособленной к сложной ситуации в Тиморе-
Лешти. Она обеспечит полезную поддержку Прави-
тельству, которое, с одной стороны, должно срочно 
предпринять все усилия по окончательному утвер-
ждению программы субсидий для бывших солдат, а 
с другой — обеспечить диалог с бежавшими быв-
шими служащими военной полиции.  

 Тем не менее представляется очевидным, что 
также необходимо должным образом укреплять ве-
ру тиморцев в их систему правосудия. Совместное 
выполнение ИМООНТЛ и тиморским правительст-
вом всеобъемлющего стратегического плана возро-
ждения сектора правосудия, как намечается, долж-
но дать возможность этому сектору восстановить 

свою репутацию путем демонстрации его готовно-
сти бороться с безнаказанностью и интерпретиро-
вать закон с неизменной заботой о правосудии для 
всех. 

 Отмечая важность рекомендаций Независимой 
специальной комиссии по расследованию, мы также 
считаем, что никакие препятствия не должны по-
зволить предотвратить их выполнение или выпол-
нение плана реформы, реструктуризации и восста-
новления сектора безопасности, намеченного пра-
вительством при поддержке ИМООНТЛ. 

 Это лишь некоторые из важных шагов, кото-
рые должны быть предприняты, чтобы закрепить 
прогресс, достигнутый в секторе безопасности и 
повести народ Тимора-Лешти — с полной уверен-
ностью и плюрализмом мнений, но также и в един-
стве — к выборам, которые могут обеспечить ста-
бильную и мирную атмосферу в стране.  

 Поэтому, подтверждая нашу полную веру в 
политическую зрелость народа Тимора-Лешти, моя 
делегация считает, что мы должны продолжать за-
верять его в поддержке ИМООНТЛ, мандат которой 
должен быть продлен на 12 месяцев, чтобы нара-
щивать предпринятые действия на основе конкрет-
ных рекомендаций, внесенных Генеральным секре-
тарем. 

 Как отмечает Генеральный секретарь в своем 
докладе, если мы не будем осторожными, пред-
стоящие выборы могут стать подлинным испытани-
ем для национального единства Тимора-Лешти. По-
этому моя делегация поддерживает укрепление по-
лиции, как рекомендовано Генеральным секрета-
рем, с тем чтобы обеспечить безопасность в ходе 
выборов, даже если это означает вывод значитель-
ного числа этих элементов после выборов. 

 Наконец, моя делегация хотела бы еще раз 
особо отметить необходимость продолжения после 
выборов борьбы за устранение тех факторов, кото-
рые обостряют кризис, таких, как безработица и 
нищета. Выполнение «компакта» между Тимором-
Лешти и международным сообществом — при под-
держке большинства агентств по вопросам между-
народного развития, к которой мы призывали на за-
седании, проведенном 27 октября 2006 года, — по-
служит проверкой для Тимора-Лешти, который об-
ладает всеми необходимыми качествами для разви-
тия и приобретения досягаемого статуса: статуса 
демократического и процветающего государства.  
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 Г-н Вербеке (Бельгия) (говорит по-француз-
ски): Прежде всего позвольте мне поприветствовать 
премьер-министра Жозе Рамуша Орту и выразить 
ему признательность за его решительное и смелое 
заявление. Его присутствие среди нас сегодня слу-
жит осязаемым доказательством духа сотрудниче-
ства, который вдохновляет взаимоотношения между 
Организацией Объединенных Наций и тиморским 
правительством.  

 Как и предыдущие ораторы, я также хотел бы 
поблагодарить г-на Атула Кхаре за его отличный 
брифинг по ситуации в Тиморе-Лешти. Я полно-
стью присоединяюсь к заявлению представителя 
Германии в ее роли председателя Европейского 
Союза. Поэтому я ограничусь несколькими допол-
нительными замечаниями, касающимися трех пунк-
тов: выборов, процесса национального примирения 
и роли и мандата Интегрированной Миссии Орга-
низации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти 
(ИМООНТЛ). 

 Мы знаем, что предстоящий год будет весьма 
важным для будущего Тимора-Лешти. Во-первых, 
это год выборов с двумя важными событиями: вы-
борами президента 9 апреля и выборами в законо-
дательный орган. В этих случаях будет важно обес-
печить поддержание порядка в соответствии с зако-
ном. 

 Мы уверены, что на всех уровнях кандидаты 
продемонстрируют чувство ответственности и 
стремление преодолеть разногласия, которые про-
явились во время событий 2006 года. Они должны 
избегать вскрытия прошлых ран и возрождения 
старой ненависти, и вместо этого смотреть в буду-
щее. 

 Я отмечаю, что самая недавняя миссия по сер-
тификации выборов внесла ряд рекомендаций, ко-
торые еще предстоит выполнить. Соответственно, я 
хотел бы отметить важность транспарентного и за-
конного избирательного процесса. 

 Однако 2007 год будет также весьма важным 
для залечивания ран, как тех, которые были причи-
ной, так и тех, которые стали следствием кризиса в 
апреле и мае прошлого года. 

 Бельгия хотела бы напомнить о необходимости 
выполнения 21 рекомендации Независимой специ-
альной следственной комиссии, одобрение которых 
парламентом мы приветствуем. 

 Как правильно подчеркнула сама Комиссия, 
справедливость, мир и демократия являются взаи-
моукрепляющими элементами. В интересах мира и 
демократии правосудие должно быть эффективным 
и видимым. Нам следует во что бы то ни стало не 
допускать, чтобы у населения создавалось впечат-
ление, будто безнаказанность по-прежнему сохра-
няется, поскольку это может привести к усугубле-
нию нестабильности. Демонстрации и стычки, ко-
торые произошли на прошлой неделе, подтвержда-
ют наличие такого риска. 

 Политические лидеры в Тиморе-Лешти за по-
следние недели пошли на ряд важных шагов, при-
званных показать народу, что они прилагают усилия 
по диалогу и примирению. Бельгия приветствует 
эти жесты и надеется, что этот дух диалога сохра-
нится. 

 В-третьих, позвольте мне сказать о роли и 
мандате Интегрированной миссии Организации 
Объединенных Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ). 
Я хочу поздравить ИМООНТ с проделанной рабо-
той. Подписание трехстороннего соглашения между 
правительством Тимора-Лешти, ИМООНТ и меж-
дународными силами безопасности достойно по-
хвалы. Меры, принятые против банд в начале этого 
месяца, убедительно подтверждают плодотворность 
сотрудничества между международными силами и 
ИМООНТ. 

 ИМООНТ может теперь все теснее работать 
рука об руку с тиморской полицией. Однако многое 
еще предстоит сделать. Именно поэтому Бельгия 
поддерживает продление мандата еще на 
12 месяцев, как это рекомендовано Генеральным 
секретарем. Мы поддерживаем выделение дополни-
тельного полицейского подразделения на период 
выборов, о чем в своем совместном письме просят 
Совет Безопасности, президент, премьер-министр и 
Председатель парламента. 

 Народ Тимора-Лешти хочет мира и стабильно-
сти. Наша задача — обеспечить условия для реали-
зации этих законных чаяний. Исходя из этого, Бель-
гия будет содействовать переговорам по продлению 
мандата. 

 Г-н Чавес (Перу) (говорит по-испански): 
Прежде всего я хочу приветствовать премьер-
министр Тимора-Лешти г-на Жозе Рамуша Орту и 
поблагодарить его за всеобъемлющее и искреннее 
заявление. Мы хотели бы также поблагодарить 
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Специального представителя Генерального секре-
таря г-на Атула Кхаре за его брифинг и выразить 
ему признательность за его работу в составе Интег-
рированной миссии Организации Объединенных 
Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ). 

 Перу хотело бы решительно поддержать народ 
и правительство Тимора-Лешти в их стремлении к 
построению, в долгосрочном плане, мирного и ус-
тойчивого государства. Мы хотели бы также под-
черкнуть принятые меры по поощрению нацио-
нального диалога и политического примирения, 
равно как мероприятия, осуществляемые в рамках 
диалога на уровне общин, который призван обеспе-
чить реинтеграцию внутренне перемещенных лиц и 
покончить с социальной раздробленностью. 

 Мы приветствуем доклад Генерального секре-
таря о положении в Тиморе-Лешти за период с ав-
густа 2006 года по январь 2007 года. Мы поддержи-
ваем его рекомендации относительно оказания под-
держки стране в областях примирения и долгосроч-
ного развития. В этом контексте мы поддерживаем 
продление мандата ИМООНТ на 12-месячный пе-
риод. Мы согласны с Генеральным секретарем, что 
такое решение станет важным сигналом о привер-
женности Совета Безопасности Тимору-Лешти, что 
крайне важно в свете предстоящих выборов.  

 Мы хотели бы подчеркнуть достижение со-
глашения между Тимором-Лешти и международ-
ным сообществом по вопросу о содействии эконо-
мическому развитию страны. Мы считаем, что в ко-
нечном счете успех Тимора-Лешти будет в значи-
тельной степени зависеть от его успехов в области 
социально-экономическое развития. Мы рады, что 
правительство приняло меры по определению са-
мых срочных приоритетов, к числу которых отно-
сятся примирение, выборы, безопасность, правосу-
дие, занятость для молодежи, а также предоставле-
ние основных услуг самым нуждающимся. 

 Мы также считаем, что ИМООНТ должна и 
впредь уделять приоритетное внимание оказанию 
помощи в секторах безопасности и правосудия. Мы 
приветствуем начало существенной деятельности 
по реализации рекомендаций Независимой специ-
альной следственной комиссии, что поможет укре-
пить верховенство права и борьбу с безнаказанно-
стью. 

 Мы также рады, что дружественные отноше-
ния между Тимором-Лешти и Индонезией продол-

жают укрепляться, что позволит продолжить работу 
Комиссии по установлению истины и добрососед-
ским отношениям между двумя странами. 

 Вопрос безопасности в Тиморе-Лешти, в том 
что касается полиции и армии, должен решаться на 
двух фронтах: с одной стороны, нужно учитывать 
нехватку подразделений, и, с другой стороны, 
стремление к примирению между двумя института-
ми. Ситуация в области безопасности в Дили и дру-
гих крупных городах может создать проблемы для 
проведения всеобщих выборов. 

 В этом контексте мы хотели бы поддержать 
просьбу Тимора-Лешти, содержащуюся в его пись-
ме от 7 декабря: укрепить ИМООНТ дополнитель-
ным интегрированным полицейским подразделени-
ем, что позволит решить любые вопросы в области 
безопасности, которые могли бы возникнуть во 
время выборов и после них. Мы также считаем, что 
вопрос о постепенном выводе полицейских подраз-
делений ИМООНТ после выборов нужно рассмат-
ривать очень осторожно, с учетом событий в облас-
ти безопасности на местах и памятуя о слабости 
самой национальной полиции. 

 В заключение я хотел бы призвать междуна-
родное сообщество доноров и учреждений Органи-
зации Объединенных Наций поддержать сводный 
призыв от 17 января об удовлетворении самых на-
сущных гуманитарных потребностей и о защите 
внутренне перемещенных лиц.  

 Г-н Джонстон (Соединенное Королевство) 
(говорит по-английски): Позвольте сразу сказать, 
что делегация Соединенного Королевства присое-
диняется к заявлению, которое позднее сделает 
представитель Германии от имени Европейского 
союза. 

 Г-н Председатель, я благодарю Вас за созыв 
этого заседания Совета Безопасности по Тимору-
Лешти. Мы также признательны за присутствие и 
выступление премьер-министра и Специального 
представителя Генерального секретаря. 

 Эти прения подчеркивают интерес междуна-
родного сообщества и его приверженность Тимору-
Лешти. Миссия Организации Объединенных Наций 
и двусторонняя поддержка, которую Тимор-Лешти 
получает от ряда стран, подтверждают это. Поэтому 
создание устойчивой экономики в Тиморе-Лешти 
является нашей совместной целью, и успешное 
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проведение выборов в нынешнем году становится 
нашей общей приоритетной задачей. 

 Моя делегация считает, что свободные и спра-
ведливые выборы помогут укрепить прогресс, уже 
достигнутый в деле создания плюралистической 
политической системы и норм демократического 
управления в Тиморе-Лешти. Поэтому должна быть 
проведена законодательная, техническая и матери-
ально-техническая подготовка, и мы должны быть 
готовы помочь в этом. 

 Но также важно, чтобы сами политические 
лидеры работали сообща над созданием атмосферы, 
способствующей эффективному проведению выбо-
ров, с тем чтобы, как сказал в своем выступлении 
Генеральный секретарь, выборы могли иметь объе-
диняющий характер. 

 Мы считаем, что нужно быстрее согласовать 
сроки проведения этих выборов и процессов, кото-
рые последуют за ними. В этом следует ориентиро-
ваться на международные нормы, в том числе в 
плане проведения избирательной кампании, необ-
ходимого отделения общественных услуг от поли-
тического процесса, чтобы избежать попыток ока-
зать влияние на выбор граждан при голосовании. 

 Миссии Организации Объединенных Наций 
отведена ключевая роль в общественном просвеще-
нии, в содействии политическому диалогу и в ока-
зании помощи по проведению выборов. Ключевым 
критерием должна быть транспарентность всего 
этого процесса, и поэтому Миссия должна быть го-
това четко информировать Совет и правительство 
Тимора-Лешти о ситуациях, в которых, по ее мне-
нию, нарушены дух и буква избирательного про-
цесса. 

 С учетом напряженной ситуации в области 
безопасности в Дили важно также добиться про-
гресса в реформе сектора безопасности, и мы при-
ветствуем тот факт, что в своем сегодняшнем заяв-
лении премьер-министр подчеркнул эту проблему. 
Чрезвычайно важно также осуществить реформу 
судебных органов. В обоих случаях цель состоит в 
обеспечении того, чтобы выборы прошли в рамках, 
которые предполагают установление долгосрочной 
стабильности. Мы признаем факт существования 
напряженности в этой области, о чем говорил пре-
мьер-министр, между стремлением обеспечить дос-
тижение краткосрочных результатов и временем, 
необходимым для реализации долгосрочных инве-

стиций, однако достижение скорейшего прогрес-
са — и не в последнюю очередь в контексте подго-
товки к выборам — является очень важным. 

 Как признавали сегодня другие ораторы, необ-
ходимо также продолжить работу по реформирова-
нию полиции, армии и других соответствующих 
министерств, включая обеспечение того, чтобы си-
лы безопасности не выполняли политической роли, 
особенно в период проведения предвыборной кам-
пании, а также в ходе выборов и после их проведе-
ния. 

 Параллельно с другими усилиями необходимо 
также добиться прогресса в областях, связанных с 
соблюдением прав человека и созданием судебного 
потенциала, с тем чтобы избежать возникновения 
потенциальных трудностей в тот момент, когда сек-
тор безопасности вновь начнет нормально функ-
ционировать. 

 Что касается всех этих усилий, то Соединен-
ное Королевство сохраняет приверженность оказа-
нию помощи правительству и народу Тимора-
Лешти, а также поддержке работы Миссии Органи-
зации Объединенных Наций в этот критически 
важный год и далее в решении всех этих важных 
проблем. 

 Г-н Лю Чжэньминь (Китай) (говорит по-анг-
лийски): Прежде всего я хотел бы поблагодарить 
Вас, г-н Председатель, за созыв этого заседания. 
Делегация Китая приветствует присутствующего 
здесь премьер-министра Тимора-Лешти Его Пре-
восходительство г-на Рамуша Орту. Мы хотели бы 
также поблагодарить Специального представителя 
Генерального секретаря г-на Атула Кхаре за его 
брифинг. Кроме того, мы хотели бы выразить свое 
удовлетворение работой, осуществляемой Интегри-
рованной миссией Организации Объединенных На-
ций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) в течение послед-
них нескольких месяцев. 

 За последние шесть месяцев Тимор-Лешти до-
бился хорошего прогресса в области национального 
восстановления и реконструкции. Политические 
лидеры предприняли похвальные и важные шаги в 
проведении политического диалога и содействии 
национальному примирению. Китай удовлетворен 
таким развитием событий. Мы надеемся, что раз-
личные стороны в Тиморе-Лешти поставят нацио-
нальную стабильность и мир всего населения выше 
всего прочего и что с помощью Организации Объе-
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диненных Наций и всего международного сообще-
ства они сохранят достигнутую динамику в прове-
дении диалога, укрепят результаты примирения, 
разрешат существующие проблемы, связанные с 
созданием конституционных и демократических 
основ, и вернут народу Тимора-Лешти надежды и 
веру в будущее своей страны. 

 Выборы, которые должны состояться в бли-
жайшие несколько месяцев, явятся важной вехой в 
политическом процессе в Тиморе-Лешти. Они так-
же явятся испытанием, которое покажет, будет ли 
Тимор-Лешти двигаться по пути единства и согла-
сия. Мы отмечаем, что под руководством прави-
тельства Тимора-Лешти подготовка к выборам уже 
началась. Однако времени, конечно, остается очень 
мало. ИМООНТ должна на основе мандата Совета 
Безопасности приложить все усилия для оказания 
помощи Тимору-Лешти. Совет Безопасности также 
должен полностью учесть и удовлетворить закон-
ные просьбы правительства Тимора-Лешти. 

 Выборы не являются ни началом, ни концом 
политического процесса. Необходимо учитывать, 
что необходимо решить целый ряд важных задач. 
Необходимо активизировать усилия по созданию 
национальных механизмов, включая полицию, су-
дебную систему и общеобразовательные учрежде-
ния. Еще более важно то, что большинство населе-
ния Тимора-Лешти все еще страдает от нищеты и 
нужды. Оказание помощи Тимору-Лешти в привле-
чении инвестиций, развитии экономики, расшире-
нии занятости и участии в процессах региональной 
интеграции обеспечит основополагающие гарантии 
прочного мира в Тиморе-Лешти. Это требует со-
вместных усилия и постоянной приверженности со 
стороны Организации Объединенных Наций, стран 
этого региона и других заинтересованных сторон. 

 Тимор-Лешти является новым членом семьи 
азиатских государств, а также семьи Организации 
Объединенных Наций. Международное сообщество 
несет совместную ответственность за оказание по-
мощи Тимору-Лешти в преодолении его трудностей 
и за то, чтобы он добился устойчивого прогресса. Я 
хотел бы воспользоваться этой возможностью, что-
бы призвать международное сообщество к сохране-
нию своего интереса к Тимору-Лешти и оказанию 
ему своей поддержки. Китай будет продолжать со-
действовать миру и развитию в Тиморе-Лешти. 

 Председатель (говорит по-английски): А сей-
час я выступлю с заявлением в качестве представи-
теля Словакии. 

 Я хотел бы поблагодарить премьер-министра 
Жозе Рамуша Орту за его откровенную оценку си-
туации в Тиморе-Лешти. В своем выступлении он 
четко указал как на масштабность задач, так и на 
многообещающие возможности в Тиморе-Лешти. 
Мы полностью согласны с тем, что создание госу-
дарства почти с нуля является геркулесовой зада-
чей, но считаем, что Тимор-Лешти движется в пра-
вильном направлении и достигнет успеха в по-
стконфликтном миростроительстве. Я хотел бы 
также поблагодарить Специального представителя 
Генерального секретаря г-на Атула Кхаре за его 
брифинг, ценные замечания и рекомендации. 

 Словакия полностью присоединяется к заяв-
лению, с которым вскоре выступит постоянный 
представитель Германии от имени Европейского 
союза. Поэтому в своем выступлении я ограничусь 
лишь несколькими дополнительными замечаниями. 

 Нам отрадно, что положение в Тиморе-Лешти 
за последние шесть месяцев стабилизировалось. В 
то же время очевидно, — как следует из доклада 
Генерального секретаря (S/2007/50) и сегодняшних 
брифингов, — что существует много вызовов и 
проблем, которые, если их не решить должным об-
разом, могут привести к возобновлению конфликта 
и насилия. В этой связи мы считаем, что междуна-
родное сообщество должно сохранять свою при-
верженность миростроительству в Тиморе-Лешти и 
продолжать оказывать поддержку и помощь народу 
Тимора-Лешти в этот критически важный момент. 
Поэтому мы поддерживаем рекомендацию Гене-
рального секретаря о том, чтобы мандат Интегри-
рованной миссии Организации Объединенных На-
ций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) был продлен еще 
на 12 месяцев. 

 Перед Тимором-Лешти стоит впереди много 
важных задач и проблем, и ИМООНТ должна иметь 
адекватные долгосрочные перспективы и соответст-
вующие технические и людские ресурсы, с тем что-
бы иметь возможность решать сложные задачи на 
местах. В этой связи мы хотели бы задать 
г-ну Атулу Кхаре вопрос о нынешней ситуации с 
набором персонала ИМООНТ. Как мы слышали от 
премьер-министра Рамуша Орты, есть некоторые 
проблемы, но мы надеемся, что, если мандат 
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ИМООНТ будет продлен на 12 месяцев, это поло-
жительно скажется на процессе набора. 

 Прежде всего в предстоящие несколько меся-
цев будет крайне важно, по нашему мнению, подго-
товить необходимые условия для проведения выбо-
ров в Тиморе-Лешти. Мы благодарим премьер-
министра за его последнюю информацию о подго-
товке к выборам и приветствуем достигнутый в 
этой области прогресс. Предстоящие выборы станут 
жизненно важным шагом на пути к миру и стабиль-
ности в Тиморе-Лешти. Организация Объединен-
ных Наций и международное сообщество находятся 
там для того, чтобы поддержать тиморцев в органи-
зации и проведении достойного доверия процесса, 
который обеспечит гарантии того, чтобы его ре-
зультаты будут приняты и признаны всеми сторо-
нами. 

 Общая ситуация в плане безопасности и ста-
бильности в стране является основным предвари-
тельным условием для проведения свободного и 
справедливого избирательного процесса. В этой 
связи мы приветствуем недавнее подписание со-
глашения о безопасности между ИМООНТ, властя-
ми Тимора-Лешти и правительством Австралии в 
целях обеспечения максимальной координации во 
всех областях безопасности. Мы также с большой 
обеспокоенностью отмечаем, что у гражданских 
лиц находится еще много незаконного оружия. Не-
обходимо предпринять активные усилия для его 
сбора в предшествующие выборам месяцы. Нацио-
нальная полиция Тимора-Лешти должна тесно со-
трудничать в этой области с полицией Организации 
Объединенных Наций. 

 Во-вторых, крайне важно определить эффек-
тивные пути обеспечения устойчивого социально-
экономического развития. В этой связи мы привет-
ствуем правительственные программы, нацеленные 
на сокращение нищеты и создание рабочих мест. 
Однако до сих пор существующие проблемы пре-
вышают возможности правительства по их преодо-
лению. Поэтому крайне важно, чтобы Организация 
Объединенных Наций и международное сообщест-
во продолжали активно поддерживать социально-
экономическое развитие в Тиморе-Лешти. В связи с 
этим, по нашему мнению, необходимо активизиро-
вать усилия по обеспечению расширения поддерж-
ки и помощи доноров.  

 В-третьих, общепризнанным является тот 
факт, что вооруженные и полицейские силы, а так-
же институты безопасности и охраны правопорядка 
в целом играют ключевую роль в обеспечении дол-
госрочного успеха усилий по политическому и эко-
номическому восстановлению, осуществляемых в 
постконфликтных обществах. Международное со-
общество играло активную роль в решении задач, 
связанных с проведением устойчивой посткон-
фликтной реформы сектора безопасности во многих 
странах мира. Мы твердо поддерживаем сохранение 
роли ИМООНТ по оказанию помощи тиморским 
властям в важнейших областях полицейской и во-
енной реформ, включая эффективное создание ин-
ституционального потенциала в местном секторе 
безопасности. 

 В-четвертых, политические и гражданские 
беспорядки в Тиморе-Лешти после апреля 2006 го-
да привели к перемещению примерно 150 000 ти-
морцев, и большинство из перемещенных лиц до 
сегодняшнего дня не может вернуться в свои дома. 
У нас вызывает большую озабоченность положение 
перемещенных внутри страны лиц, и мы приветст-
вуем инициативы тиморского правительства, на-
правленные на обеспечение их возвращения и ре-
интеграции в родные общины.  

 В заключение мы хотели бы высказать нашу 
поддержку процессу национального примирения и 
создания в стране системы единения и доверия, в 
которых она нуждается в интересах своей стабили-
зации. Однако это ни в коей мере не означает без-
наказанности в отношении лиц, повинных в тяжких 
преступлениях и в нарушениях прав человека. В 
этих целях мы приветствуем и поддерживаем все 
соответствующие усилия, направленные на содей-
ствие правосудию и примирению в стране, а также 
между Тимором-Лешти и соседней Индонезией.  

 В завершение хотел бы отметить, что, по на-
шему мнению, после долгих лет страданий и муче-
ний, народ Тимора-Лешти заслуживает и имеет 
право на жизнь в условиях мира и достоинства. В 
этой связи я хотел бы заверить премьер-министра 
Рамуша Орту в том, что моя страна будет оказывать 
постоянную поддержку тиморскому народу в его 
усилиях по достижению прочного мира и процвета-
ния. 

 Сейчас я возобновляю свои обязанности 
Председателя Совета Безопасности. 
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 Я предоставляю слов представителю Австра-
лии. 

 Г-н Хилл (Австралия) (говорит по-англий-
ски): Мы приветствуем возможность вновь высту-
пить в Совете Безопасности в связи с важными 
проблемами Тимора-Лешти и выражаем призна-
тельность Совету за внимание к этим вопросам.  

 Мы приветствуем тот факт, что премьер-
министр Рамуш Орта смог быть сегодня вместе с 
нами и внести вклад в наше обсуждение. Его про-
думанный и взвешенный доклад о положении в Ти-
море-Лешти, по моему мнению, стал свидетельст-
вом той огромной роли, которую он лично играет в 
жизни собственного народа. Тот факт, что он готов 
взять в свои руки бразды правления в этот трудный 
момент, заслуживает всяческой похвалы. 

 Тимор-Лешти по-прежнему нуждается в по-
стоянном внимании и поддержке государств-членов 
Организации Объединенных Наций, и международ-
ное сообщество охотно и щедро поддерживало Ти-
мор-Лешти в процессе преодоления тех проблем, 
которые возникли в прошлом году на его пути к 
созданию прочного государства. Мы приветствуем 
провидимую Миссией Организации Объединенных 
Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) широкомас-
штабную работу по разрешению этих трудностей. 
Мы поздравляем г-на Атула Кхаре с назначением на 
пост Специального представителя Генерального 
секретаря по Тимору-Лешти и с тем, как он выпол-
няет эту работу. Мы выражаем признательность 
всем, кто работает в составе Миссии в Тиморе-
Лешти, и сотрудникам Центральных учреждений, 
которые оказывают им столь профессиональную и 
умелую помощь. 

 Мы согласны с содержащимися в последнем 
докладе Генерального секретаря высказываниями о 
том, что долгосрочная готовность международного 
сообщества помочь Тимору-Лешти по-прежнему 
играет ключевую роль в возвращении этого народа 
на путь стабильности и развития в условиях демо-
кратического, подотчетного и ответственного 
управления. Поэтому мы твердо поддерживаем 
продление мандата ИМООНТ на последующие 
12 месяцев. 

 Австралия готова и впредь оставаться на пе-
реднем крае усилий международного сообщества по 
оказанию помощи Тимору-Лешти. В настоящее 
время мы предоставляем 810 военнослужащих в со-

став международных сил безопасности, которые, 
разумеется, оказывают помощь полиции ИМООНТ 
и персоналу Организации Объединенных Наций в 
поддержании правопорядка и безопасности. Авст-
ралия увеличила размер средств, выделенных на 
преодоление гуманитарных аспектов кризиса, при-
мерно до 10 млн. австралийских долларов. 

 В преддверии и во время проведения прези-
дентских и парламентских выборов в Тиморе-
Лешти мы приветствуем предоставляемую 
ИМООНТ поддержку политического примирения и 
примирения на уровне общин. Мы считаем, что по-
литическое будущее Тимора-Лешти, в конечном 
счете, является делом самого тиморского народа. 
Разумеется, политические руководители Тимора-
Лешти должны взять на себя ответственность за 
урегулирование своих разногласий конституцион-
ным и мирным путем. Президентские и парламент-
ские выборы этого года будут первыми националь-
ными выборами, которыми будет управлять сам ти-
морский народ. Проведение в этом году свободных, 
честных и транспарентных выборов станет важной 
проверкой устойчивости новой демократии Тимора-
Лешти, и в то же время потребует поддержки со 
стороны международного сообщества.  

 Мы приветствуем предоставление Организа-
цией Объединенных Наций материально-техни-
ческой помощи Восточному Тимору в целях прове-
дения этих выборов и состоящую из трех человек 
независимую Группу по сертификации избиратель-
ного процесса, которая осуществляет наблюдение 
за избирательным процессом. Мы хотели бы при-
звать со вниманием отнестись к полезным докладам 
Группы по сертификации и претворять в жизнь ее 
конструктивные рекомендации. Австралия предос-
тавила 1,3 млн. австралийских долларов в целях 
поддержки проекта Программы развития Организа-
ции Объединенных Наций, направленного на укре-
пление избирательных институтов и процессов.  

 Полиция ИМООНТ и международные силы 
безопасности продолжают поддерживать стабиль-
ность в Тиморе-Лешти, что особенно важно сейчас, 
в преддверии национальных выборов. Хотя общая 
ситуация явно улучшилась по сравнению с маем 
прошлого года, я согласен с теми, кто считает, что 
она по-прежнему остается неустойчивой. 

 Недавнее подписание двух соглашений в об-
ласти безопасности — технического соглашения, 
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затрагивающего условиях развертывания междуна-
родных сил безопасности, и меморандума о пони-
мании, предусматривающего создание Трехсторон-
него координационного форума, — демонстрирует 
тиморскому народу совместную приверженность 
Организации Объединенных Наций, Австралии и 
Тимора-Лешти обеспечению стабильности и безо-
пасности. Эти соглашения официально закрепляют 
тесные рабочие связи, которые сложились между 
Организацией Объединенных Наций, международ-
ными силами безопасности и правительством Ти-
мора-Лешти. 

 Австралия подчеркивает необходимость соз-
дания устойчивых тиморских полицейских сил, ко-
торые будут уверены в себе и обладать профессио-
нальным потенциалом, который позволит им спра-
ведливо и квалифицированно противостоять любо-
му будущему кризису в области правопорядка. Мы 
готовы оказать таким силам значительную под-
держку. Мы также подчеркиваем необходимость 
проведения всеобъемлющего и своевременного об-
зора сектора безопасности с целью определения бу-
дущего направления и формы сил обороны Тимора-
Лешти. Австралия также готова оказать помощь 
этому процессу. 

 Международное сообщество вновь пришло на 
помощь Тимору-Лешти. ИМООНТ предоставляет 
важную возможность для восстановления и возро-
ждения тех набиравших силу институтов, которые 
были повреждены или уничтожены в прошлом году, 
и для дальнейшего укрепления учреждений, кото-
рые сохранили устойчивость во время кризиса. 
Международные силы безопасности осуществляют 
важную функцию поддержки, тем самым давая 
ИМООНТ возможность сосредоточиться на этих 
важных видах деятельности. Мы призываем народ 
Тимора-Лешти взять теперь на себя ответствен-
ность за свои собственные дела, и, в особенности, 
стремиться к проведению мирных и спокойных вы-
боров. 

 Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
я предоставляю слово представителю Японии. 

 Г-н Осима (Япония) (говорит по-английски): 
Я хотел бы выразить признательность Вам, 
г-н Председатель, за вашу инициативу по проведе-
нию этих прений с участием премьер-министра Ра-
муша Орты. Я пользуюсь этой возможностью, что-
бы выразить наше глубокое уважение премьер-

министру Рамушу Орте за его неустанные усилия 
по решению многих трудных проблем, с которыми 
сталкивается его страна, в особенности проблемы 
национального примирения.  

 Я также хотел бы выразить признательность 
Специальному представителю Генерального секре-
таря Атулу Кхаре и его сотрудникам за их привер-
женность и превосходную профессиональную рабо-
ту на месте. 

 Эти прения предоставляют нам, государствам-
членам, желанную возможность заявить о нашей 
постоянной поддержке мира, стабильности и разви-
тия в Тиморе-Лешти, поскольку в конце этого меся-
ца истекает мандат Миссии Организации Объеди-
ненных Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ). 

 Тимор-Лешти проведет важные национальные 
выборы в конце этого года — вторые выборы после 
обретения независимости. На этом важнейшем эта-
пе ясно, что страна нуждается в решительной неиз-
менной поддержке международного сообщества. 
ИМООНТ является главным, неотъемлемым компо-
нентом этой поддержки. Поэтому Япония поддер-
живает Совет Безопасности и надеется, что он при-
мет решение о продлении мандата ИМООНТ на 
12 месяцев. 

 Правительство и народ Тимора-Лешти сделали 
важный шаг вперед в конце прошлого года, когда 
законодательные органы страны приняли закон о 
выборах. В соответствии с этим законом президент-
ские выборы намечены на апрель. Мы надеемся, 
что после них будут проведены национальные вы-
боры, срок проведения которых будет определен 
консенсусом соответствующими сторонами. 

 Для успешного проведения предстоящих вы-
боров в атмосфере свободы и справедливости важ-
нейшее значение имеет поддержание безопасности 
и общественного порядка в столице и на всей тер-
ритории страны. Полицейский компонент 
ИМООНТ и силы международного сообщества 
должны обеспечить такую обстановку в стране. В 
этой связи мы особенно признательны Австралии и 
Новой Зеландии за неизменный вклад в усилия по 
укреплению международных сил безопасности и 
проведение реформы сектора безопасности в Тимо-
ре-Лешти. Мне приятно заявить о том, что Япония 
направила полицейских в состав ИМООНТ в теку-
щем месяце. 
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 Мы приветствуем подписание меморандума о 
взаимопонимании между Тимором-Лешти, Органи-
зацией Объединенных Наций и Австралией, а также 
технического соглашения между Организацией 
Объединенных Наций и международными силами 
безопасности. Эти два соглашения дополняют дого-
воренности в области безопасности между Гене-
ральным секретарем и международными силами 
безопасности, к чему призывала резолюция 1704 
(2006). Они закладывают основу для более тесного 
сотрудничества между Тимором-Лешти, Организа-
цией Объединенных Наций и Австралией в целях 
подготовки выборов. 

 Мы принимаем к сведению доклад Генераль-
ного секретаря (S/2007/50), в котором указывается 
на возможность постепенного сокращения числен-
ности полицейских сил до 600 человек в результате 
проведения оценки ситуации в период после прове-
дения выборов. С учетом этого мы поддерживаем 
его рекомендацию об укреплении ИМООНТ допол-
нительным сформированным полицейским подраз-
делением для обеспечения успешного проведения 
выборов. 

 Мы хотели бы привлечь внимание к еще одно-
му моменту, а именно к необходимости налажива-
ния более тесного сотрудничества и партнерства 
между политическими лидерами страны, если наша 
цель — обеспечить прочный мир и стабильность в 
этой стране. Исходя из этого мы рассматриваем в 
качестве обнадеживающего позитивного шага про-
ведение в прошлом месяце правительством Тимора-
Лешти и ИМООНТ первого заседания Комитета по 
координации на высоком уровне в соответствии с 
резолюцией 1704 (2006) для налаживания эффек-
тивного взаимного сотрудничества. 

 В последние годы Япония решительно и по-
следовательно поддерживает Тимор-Лешти, осо-
бенно в период после обретения страной независи-
мости. В прошлом году мы имели честь призвать 
этот форум принять резолюцию по созданию 
ИМООНТ. Мы намерены и впредь активно участво-
вать в работе основной группы по Тимору-Лешти. 

 В заключение я хотел бы вновь заявить о не-
изменной готовности Японии поддерживать все 
усилия по обеспечению прочного мира и развития в 
период после окончания миротворческой операции. 
Успешное проведение выборов будет важнейшей 
вехой в усилиях Тимора-Лешти в области миро-

строительства. В этой связи мне приятно объявить 
о том, что мое правительство организует семинар 
по вопросу миростроительства в Тиморе-Лешти, 
который состоится в Токио в марте этого года, в ка-
честве конкретного примера в контексте будущей 
работы Комиссии по миростроительству. Мы наде-
емся, что это мероприятие внесет вклад в нашу 
дискуссию и обогатит практику в области миро-
строительства.  

 Г-н Менон (Сингапур) (говорит по-англий-
ски): Прежде всего я хотел бы выразить призна-
тельность Генеральному секретарю за его подроб-
ный доклад (S/2007/50) об Интегрированной мис-
сии Организации Объединенных Наций в Тиморе-
Лешти (ИМООНТ). Я также хотел бы поблагода-
рить Специального представителя Генерального 
секретаря по Тимору-Лешти г-на Атула Кхари за 
его всесторонний брифинг, который он провел для 
членов Совета Безопасности. Присоединяясь к дру-
гим делегациям, я также хотел бы выразить благо-
дарность премьер-министру Тимора-Лешти 
г-ну Жозе Рамушу Орте за его заявление. 

 Роль Организации Объединенных Наций в 
Тиморе-Лешти вызывает большой интерес у моей 
делегации. С первых дней развертывания в Восточ-
ном Тиморе Временной администрации Организа-
ции Объединенных Наций в Восточном Тиморе 
(ВАООНВТ) мы оказываем всестороннюю под-
держку операции Организации Объединенных На-
ций в Тиморе-Лешти. Представитель Сингапура в 
настоящее время является одним из заместителей 
Специального представителя Генерального секре-
таря в ИМООНТ, и мы откомандировали 23 офице-
ра в состав полицейского и воинского контингентов 
на местах.  

 Из доклада ясно следует, что ИМООНТ прила-
гает напряженные усилия в ряде областей. Они ох-
ватывают ведущие аспекты реформы сферы безо-
пасности и поддержку процесса выборов в Тиморе-
Лешти. Достигнут значительный прогресс и закон-
чены все приготовления к успешному проведению 
выборов. Вместе с тем сохраняется много сложных 
проблем, которые приходится решать стране. На 
наш взгляд, три области заслуживают нашего при-
оритетного внимания. 

 Во-первых, первостепенное внимание следует 
уделить поддержанию законности и правопорядка. 
Мы были очевидцами того, насколько стремительно 
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возникают банды молодых людей после кризиса в 
сфере правопорядка в прошлом году. Пользуясь 
доступностью незаконного оружия и безработицей 
среди молодежи, эти банды несут основную ответ-
ственность за насилие, которое потрясло Дили. Ес-
ли их деятельность не будет взята под контроль, 
они могут серьезно подорвать процесс выборов и 
обратить вспять все достигнутые до сих пор резуль-
таты важной работы. Для обеспечения успеха вы-
боров и незамедлительного восстановления после 
выборов следует приложить все усилия для того, 
чтобы взять деятельность этих банд под контроль и 
разоружить их и одновременно с этим решить про-
блему безработицы среди молодежи. 

 Во-вторых, необходимо продолжать реформу в 
сфере безопасности в интересах интеграции и ук-
репления тиморской полиции, вооруженных сил и 
министерств внутренних дел и обороны. Все уси-
лия необходимо приложить для устранения недове-
рия и соперничества между этими институтами. 
Следует предоставить ресурсы на цели восстанов-
ления и нормализации деятельности национальной 
полиции Тимора-Лешти и ФАЛИНТИЛ-националь-
ных сил обороны Тимора-Лешти, а также укрепле-
ния их потенциала поддержания правопорядка. 

 В-третьих, нам необходимо добиваться обес-
печения правопорядка. Большую важность имеет 
укрепление формирующейся судебной системы 
страны как с точки зрения потенциала, так и пол-
номочий. Это — одна из наиболее сложных задач, 
которая стоит перед молодыми государствами, и 
Тимор-Лешти не является исключением. Поэтому 
мы с удовлетворением отмечаем, что ИМООНТ и 
Программа развития Организации Объединенных 
Наций тесно сотрудничают с национальными и ме-
ждународными партнерами в интересах мобилиза-
ции необходимых ресурсов и квалифицированных 
кадров для достижения этой цели. Мы также рады 
тому, что одновременно с созданием тиморским 
парламентом собственной комиссии по выявлению 
причин прошлогоднего кризиса он взял на себя обя-
зательства выполнить рекомендации Независимой 
специальной следственной комиссии в его борьбе с 
безнаказанностью. Это важный шаг, поскольку он 
приближает достижение цели национального при-
мирения. Он также отражает решимость правитель-
ства обеспечить правопорядок и является мощным 
сдерживающим фактором для потенциальных на-
рушителей порядка. 

 После обретения независимости в 2002 году и 
истечения в мае 2005 года срока действия мандата 
Миссии Организации Объединенных Наций по под-
держке в Восточном Тиморе мы, возможно, поспе-
шили с провозглашением успеха в Восточном Ти-
море. Произошедшие там события слишком скоро 
напомнили нам о том, насколько деликатным может 
быть процесс государственного строительства. Се-
годня нам предоставляется еще одна возможность 
исправить положение. ИМООНТ — это хорошее 
начало. Речь идет о приверженности. Мы можем 
помочь посредством предоставления ИМООНТ ре-
шительной поддержки на цели выполнения ее ман-
дата. 

 Тимор-Лешти находится на переломном этапе 
своего развития в качестве молодого государства. 
Многое еще предстоит сделать, и рекомендация Ге-
нерального секретаря о продлении мандата 
ИМООНТ еще на 12 месяцев представляется целе-
сообразной. ИМООНТ должна продолжать свою 
деятельность и завершить выполнение своих задач. 
Мы даже рискнули бы заявить о том, что ИМООНТ 
должна функционировать столь долго, сколько ей 
потребуется для этого. Преждевременное сворачи-
вание миссии станет повторением истории. 

 Мы также поддерживаем просьбу тиморского 
правительства о создании дополнительного сфор-
мированного полицейского подразделения в период, 
когда поддержание правопорядка имеет исключи-
тельную важность. Мы также хотели бы призвать 
Совет не выводить это подразделение сразу после 
выборов. Это дополнительное полицейское подраз-
деление Организации Объединенных Наций может 
внести вклад в поддержание порядка после выбо-
ров, особенно в усилия по сохранению мира и со-
действию проведению реформы полицейских сил. 

 И наконец, мы призываем Организацию Объе-
диненных Наций ускорить набор кадров ИМООНТ, 
которые будут заниматься поддержкой реформ сек-
тора безопасности и обеспечением правопорядка. 
Существующий в настоящее время дефицит кадров 
и квалификации в некоторых из этих областей вы-
зывает обеспокоенность, поскольку в результате 
этого больше преступников останутся безнаказан-
ными. 

 Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
слово имеет представитель Германии.  
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 Г-н Матуссек (Германия) (говорит по-англий-
ки): Я имею честь выступать от имени Европейско-
го союза. Страны-кандидаты на вступление в Со-
юз — Турция, Хорватия и бывшая югославская Рес-
публика Македония; страны, участвующие в про-
цессе стабилизации и ассоциации, и потенциальные 
кандидаты — Албания, Босния и Герцеговина и 
Сербия; а также входящие в Европейское экономи-
ческое пространство страны Исландия и Норвегия, 
члены Европейского экономического пространства, 
присоединяются к данному заявлению. 

 Позвольте мне прежде всего выразить призна-
тельность премьер-министру Жозе Рамушу Орте за 
важное заявление, с которым он выступил сегодня. 
От имени Европейского союза я хотел бы поблаго-
дарить Генерального секретаря за его последний 
доклад (S/2007/50) о ситуации в Тиморе-Лешти. Я 
думаю, что это хорошая основа для будущей дис-
куссии о мандате Интегрированной миссии Органи-
зации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти 
(ИМООНТ). 

 Европейский союз признает важную деятель-
ность, осуществляемую Специальным представите-
лем по Тимору-Лешти г-ном Атулом Кхаре и персо-
налом ИМООНТ на местах, а также усилия тимор-
ского народа по строительству жизнеспособного, 
справедливого и демократического государства. 

 Как отмечает в своем докладе Генеральный 
секретарь, за шесть месяцев, прошедшие со време-
ни учреждения ИМООНТ, общая ситуация в Тимо-
ре-Лешти улучшилась. Однако ситуация остается 
хрупкой. Продолжают орудовать банды, усиливает-
ся неудовлетворенность среди перемещенных внут-
ри страны тиморцев. 

 Один из ключевых элементов в мирном про-
цессе — это необходимость восстановления дове-
рия между различными участниками. Это важный 
шаг в направлении национального примирения. 
ИМООНТ начала оказывать помощь тиморскому 
народу в решении этой деликатной задачи, поддер-
живая проведение встреч, общественные мероприя-
тия и программы диалога, в ходе которых обсужда-
ются, в том числе, события прошлого. Важно, что-
бы предстоящие выборы объединили тиморский 
народ, а не создали дополнительное разделение. 
Все тиморцы должны осознавать свою собственную 
ответственность за содействие национальному 
примирению, причем не абстрактно, а в конкретном 

плане. Предстоящие президентские выборы и вы-
боры в законодательные органы должны содейство-
вать национальному единству и демократической 
стабильности в Тиморе-Лешти. ЕС поддерживает 
рекомендации независимой Группы по сертифика-
ции избирательного процесса в адрес тиморских 
властей, направленные на реализацию важнейших 
мер по обеспечению полного доверия к избиратель-
ному процессу. 

 Важно отметить, что примирения и крепкого 
мира можно достичь лишь в безопасных условиях. 
В этой связи ЕС приветствует подписание 26 января 
соглашения о безопасности между Организацией 
Объединенных Наций, Тимором-Лешти и Австра-
лией. Это соглашение создает трехсторонний коор-
динационный форум, который позволит обеспечить 
улучшение координации по вопросам безопасности. 
Это будет особенно важным элементом в преддве-
рии выборов. 

 В прошлом месяце Европейская комиссия на-
правила в Тимор-Лешти миссию по изучению во-
проса о выборах. Эта миссия вскоре представит 
свои выводы с целью вероятного учреждения мис-
сии Европейского союза по наблюдению за выбо-
рами. 

 Европейский союз также приветствует ини-
циативу, призванную поддержать избирательный 
процесс за счет развертывания дополнительного 
полицейского подразделения Организации Объеди-
ненных Наций для поддержки тиморской нацио-
нальной полиции. Регулярные полицейские подраз-
деления ИМООНТ, действуя в сложных обстоятель-
ствах, помогают восстановлению и сохранению 
общественного порядка. Это необходимо для осу-
ществления других важных элементов мандата. Ук-
репление потенциала тиморской национальной по-
лиции и ее реформа остаются важнейшим условием 
для создания эффективных полицейских сил, спо-
собных решать задачи в области безопасности. 
ИМООНТ предстоит играть важную роль в этом 
процессе. Тем не менее необходимо будет ускорить 
действия по проверке и восстановлению полицей-
ских в составе тиморской национальной полиции в 
целях удовлетворения потребностей в безопасности 
в ходе выборов. 

 Как все мы знаем, правосудие и подотчетность 
остаются ключевыми факторами прочного мира. ЕС 
по-прежнему обеспокоен отсутствием прогресса 
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применительно к судебной системе и борьбе с без-
наказанностью. Общие возможности судебной сис-
темы в связи с числом арестов по-прежнему явля-
ются неадекватными. Сообщения о запугиваниях 
свидетелей подрывают веру в верховенство права у 
тиморского народа. 

 Ранее в этом месяце Председатель Комиссии 
по установлению истины и добрососедским отно-
шениям объявил о том, что Комиссия готова при-
ступить в своих расследованиях к этапу установле-
ния истины. В период с февраля по июнь 2007 года 
70 лицам, подозреваемым в нарушениях прав чело-
века в ходе событий 1999 года, связанных с прове-
дением референдума о независимости, будет пред-
ложено поделиться информацией. Надеемся, что 
Комиссия окажется эффективным механизмом в 
решении проблем прошлого и в наведении мостов в 
будущее. 

 ЕС поддерживает рекомендацию Генерального 
секретаря о продлении мандата ИМООНТ на 
12 месяцев, с особым упором на поддержание об-
щественной безопасности до, во время и после вы-
боров. 

 Многого удалось достичь; многое предстоит 
сделать. Самое главное, тиморцы сами должны вес-
ти кампанию за национальное примирение. Эта от-
ветственность объединяет все политические пар-
тии, католическую церковь и гражданское общест-
во. Это важная задача для тиморского народа. Меж-
дународное сообщество может лишь поощрять и 
поддерживать этот процесс. 

 Европейский союз и его государства-члены на 
протяжении многих лет являются крупными парт-
нерами Тимора-Лешти по развитию. С 1999 года го-
сударства-члены ЕС и Европейское сообщество вы-
делили более 600 млн. евро для населения Тимора-
Лешти. Поддержка Европейского сообщества, пока 
что в размере 212 млн. евро, в настоящий момент 
сосредоточена на срочном удовлетворении гумани-
тарных потребностей и потребностей в области ми-
ростроительства, в частности на поддержке обоб-
щающего политического диалога и программ по 
трудоустройству молодежи, предполагающих быст-
рую отдачу, а также на удовлетворении более дол-
госрочных потребностей, таких как организацион-
ное строительство и развитие деревни. Теперь, ко-
гда Тимору-Лешти помогает Европейский фонд 
развития, эта поддержка приобретает долгосрочную 

перспективу. Назначение специального посланника 
и повышение статуса отдела Европейского сообще-
ства в Дили до уровня полноправной делегации 
свидетельствуют о готовности ЕС укреплять свое 
сотрудничество с Тимором-Лешти. 

 В заключение хотел бы выразить признатель-
ность правительству Тимора-Лешти за его усилия, а 
тиморскому народу — за его стремление строить 
жизнеспособное, справедливое и демократическое 
государство. Европейский союз готов оставаться 
надежным партнером, помогающим тиморцам в их 
усилия по достижению долгосрочной стабильности 
и устойчивого экономического развития в тесной 
координации с другими двусторонними и многосто-
ронними донорами. 

 Председатель (говорит по-английски): Слово 
представителю Португалии. 

 Г-н Салгейру (Португалия) (говорит по-анг-
лийски): Я хотел бы сердечно и тепло приветство-
вать Его Превосходительство премьер-министра 
Демократической Республики Тимор-Лешти 
г-на Жозе Рамуша Орту. Присутствие премьер-
министра на этих прениях свидетельствует о том 
большом значение, которое правительство Тимора-
Лешти придает роли Организации Объединенных 
Наций в его стране. 

 Пользуясь возможностью, хочу также побла-
годарить Специального представителя Генерально-
го секретаря г-на Атула Кхаре и весь персонал Ин-
тегрированной миссии Организации Объединенных 
Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) за их самоот-
верженность и прекрасную работу в Тиморе-Лешти. 

 Португалия согласна с заявлением, которое 
представитель Германии сделал только что от име-
ни Европейского союза. Однако в своем националь-
ном качестве я хотел бы сказать следующее. 

 Португалия согласна с анализом Генерального 
секретаря в отношении того, что общая ситуация в 
Тиморе-Лешти улучшилась, хотя ситуация с безо-
пасностью остается хрупкой, а политический кли-
мат — непостоянным. 

 С нашей точки зрения, постоянная привер-
женность международного сообщества и, в частно-
сти, Совета остается важнейшим условием для 
обеспечения прочного мира и демократической ста-
бильности в Тиморе-Лешти. Мы должны убедить 
тиморский народ в том, что Организация Объеди-
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ненных Наций будет поддерживать их столько, 
сколько это будет необходимо. На следующей неде-
ле Совет Безопасности будет иметь возможность 
направить четкий сигнал, если Совет захочет ут-
вердить продление мандата ИМООНТ на дополни-
тельный срок в 12 месяцев, как это рекомендовано 
Генеральным секретарем. 

 В последние месяцы тиморское руководство 
предпринимает похвальные усилия в направлении 
национального диалога и политического примире-
ния. Сейчас, когда страна готовится к предстоящим 
президентским и парламентским выборам, остают-
ся еще многочисленные проблемы, которые необхо-
димо преодолеть. 

 Так как истинное примирение невозможно без 
правосудия и ответственности за преступления, то 
безопасность и правосудие необходимы для того, 
чтобы выборы прошли в мирной и стабильной об-
становке и чтобы их результаты были демократиче-
ски признаны всеми политическими силами Тимо-
ра-Лешти. Поддержка ИМОООНТ и миссии добрых 
услуг на протяжении всего избирательного процес-
са необходимы, и их следует поощрять. В этой свя-
зи я хотел бы сослаться на рекомендации Незави-
симой группы по сертификации выборов.  

 Правительство Португалии также поддержи-
вает укрепление ИМООНТ путем наращивания 
операционного потенциала полиции за счет двух 
укомплектованных полицейских отрядов, состоя-
щих из 72 человек. Это поможет в решении про-
блем безопасности во время выборов и непосредст-
венно сразу после них. Мы выражаем готовность и 
желание внести вклад в эту инициативу. 

 Залечивать раны прошлого в тиморском обще-
стве — это еще одна сложная задача. Помощь ти-
морскому правительству в восстановлении веры на-
рода в систему правосудия, в национальные инсти-
туты обороны и безопасности, в поощрение прав 
человека имеют фундаментальное значение. Ос-
тающиеся неудовлетворенными жалобы — особен-
но в рядах Национальной полиции Тимора-Лешти 
(НПТЛ) и Тиморских вооруженных сил 
(ФАЛИНТИЛ — Национальные силы обороны Ти-
мора-Лешти (Ф-ФДТЛ)) — могут быть рассмотрены 
тиморским правительством при поддержке 
ИМООНТ и в тесном сотрудничестве с междуна-
родными партнерами. Подписание трехстороннего 
меморандума о взаимопонимании между тимор-

ским правительством, Организацией Объединенных 
Наций и Австралией в связи с предоставлением 
поддержки Тимору-Лешти — через Трехсторонний 
форум по сотрудничеству — и подписание военно-
технического соглашения между Организацией 
Объединенных Наций и Австралией являются по-
ложительными примерами такого сотрудничества. 
Мы надеемся, что они достигнут желаемых резуль-
татов. 

 Ситуация с внутренне перемещенными лица-
ми и их безопасность в зонах возвращения также 
вызывают особую озабоченность. По нашему мне-
нию, настоятельно необходимо создать условия для 
их возвращения и трудоустройства в местных об-
щинах. 

 Португалия всегда считала, что тиморцы 
должны сами принимать решения относительно 
своего коллективного будущего в качестве нации. 
Хотя по-прежнему сохраняется явная необходи-
мость в многосторонней и двусторонней помощи и 
поддержке, международное сообщество должно ос-
мотрительно предоставлять их таким образом, что-
бы это соответствовало суверенному выбору и 
культурному самоопределению Тимора-Лешти. Как 
подчеркивается в докладе Генерального секретаря 
(S/2007/50), наши общие усилия могут быть успеш-
ными только в том случае, если они будут пользо-
ваться полной поддержкой и признанием самих ти-
морцев. 

 Португалия остается приверженной укрепле-
нию мира, демократии, полной независимости и 
развитию Тимора-Лешти. Мы абсолютно уверены, 
что тиморский народ благодаря своим усилиям и 
решимости сможет объединиться в коллективном 
стремлении достигнуть этих целей.  

 Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
я предоставляю слово представителю Филиппин. 

 Г-н Баджа (Филиппины) (говорит по-англий-
ски): Я поздравляю председательство Словакии с 
созывом этих открытых прений по вопросу Тимора-
Лешти. Мы благодарим премьер-министра Жозе 
Рамуша Орту за то, что он сегодня почтил Совет 
своим присутствием, и мы благодарим его за его 
всеобъемлющий брифинг. Мы также благодарим 
Специального представителя Генерального секре-
таря г-на Атула Кхаре за его брифинг об Интегри-
рованной миссии Организации Объединенных На-
ций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ).  
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 Улучшение общей ситуации в Тиморе-Лешти 
со времени кризиса в мае прошлого года является 
положительным развитием событий. Мы выражаем 
одобрение национальному руководству и другим 
участникам этого процесса за те шаги, которые они 
предприняли по восстановлению отношений со-
трудничества между заинтересованными сторона-
ми. Создание ИМООНТ и продолжающееся присут-
ствие в стране международных сил также позитив-
но содействовали восстановлению и поддержанию 
мира и безопасности в Тиморе-Лешти. Общая по-
ложительная перспектива международного сообще-
ства предоставляет стране необходимый импульс 
для того, чтобы встать на ноги после событий, ко-
торые, на наш взгляд, являются лишь минутной до-
рожной неровностью на пути к созданию прочной 
нации. 

 Институциализация политического процесса 
необходима для достижения национального прими-
рения и политической стабильности. Мы поддер-
живаем усилия, направленные на то, чтобы первые 
после обретения независимости всеобщие выборы 
прошли в условиях мира и порядка. Мы считаем, 
что нужно также приложить усилия по разработке 
устойчивых рамок социально-экономического раз-
вития Тимора-Лешти.  

 На двенадцатом саммите Ассоциации стран 
Юго-Восточной Азии, состоявшемся в Себу в нача-
ле этого года, премьер-министр Рамуш Орта провел 
плодотворный обмен мнениями с лидерами в ре-
гионе относительно возможной помощи Тимору-
Лешти. Филиппины помогают этой стране, особен-
но в области развития людских ресурсов. Филиппи-
ны, при помощи Японского агентства международ-
ного сотрудничества, сейчас работают над несколь-
кими проектами для Тимора-Лешти, которые вклю-
чают курсы обучения в области образования и пе-
реработки продуктов питания. Изучается возмож-
ность передачи знаний по развитию людских ресур-
сов в области местного управления, сельского раз-
вития, общинного развития и национального бюд-
жетирования.  

 Кроме того, Филиппины сотрудничают с Ти-
мором-Лешти, облегчая поступление тиморских 
студентов в колледжи и университеты Филиппин, а 
также предоставляя профессиональное образова-
ние. Мы надеемся, что эти усилия укрепят развитие 
человеческих ресурсов Тимора-Лешти и помогут 
удовлетворить растущие требования и преодолеть 

трудности регионализма, глобализации и техниче-
ского прогресса.  

 Приверженность Филиппин национальному 
строительству в Тиморе-Лешти подтверждается 
также выделением нашего полицейского персонала 
в состав ИМООНТ. Мы успешно участвовали в 
Миссии Организации Объединенных Наций в Вос-
точном Тиморе (МООНВТ), в работе Переходной 
администрации Организации Объединенных Наций 
в Восточном Тиморе (ПАООНВТ), в Миссии Орга-
низации Объединенных Наций по поддержке Вос-
точного Тимора (МООНПВТ) и в Отделении Орга-
низации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти 
(ОООНТ). На сегодняшний день Филиппины явля-
ются четвертым по значимости поставщиком кон-
тингента в ИМООНТ, причем он состоит в основ-
ном из полицейских. Почти половина полицейского 
персонала Филиппин, предоставленного миссиям 
Организации Объединенных Наций, сконцентриро-
вана в ИМООНТ. Мы также с удовлетворением от-
мечаем, что полицейским комиссаром Организации 
Объединенных Наций является Родольфо Тор, на-
чальник национальной полиции Филиппин. 

 Для того чтобы сохранить импульс по восста-
новлению Тимора-Лешти, необходимо продолжить 
усилия международного сообщества, в особенности 
Организации Объединенных Наций. На сегодняш-
ний день ИМООНТ добилась немалого прогресса в 
выполнении своего мандата, в особенности в таких 
областях, как переходный правопорядок, реформа 
полиции, выборы, предоставление добрых услуг и 
сотрудничество с двухсторонними и многосторон-
ними партнерами. Мы должны по-прежнему в пол-
ной мере поддерживать ИМООНТ.  

 Именно поэтому Филиппины поддерживают 
рекомендацию Генерального секретаря о том, чтобы 
мандат ИМООНТЛ был продлен на 12 месяцев, что 
явится важным сигналом твердой приверженности 
Организации Объединенных Наций Тимору-Лешти. 
Учитывая требования к безопасности во время вы-
боров, мы также поддерживаем просьбу правитель-
ства Тимора-Лешти о развертывании дополнитель-
но сформированного подразделения полиции в 
ИМООНТ. 

 Тимор-Лешти служит положительным приме-
ром успешного международного предприятия по 
построению нации благодаря объединенным усили-
ям и сотрудничеству Организации Объединенных 
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Наций, региональных участников и партнеров. Ко-
гда будет написана история успеха Тимора-Лешти, 
это будет рассказ о мужестве народа этой страны и 
ее лидеров, о щедрости Организации Объединен-
ных Наций и международного сообщества, о три-
умфе их совместных усилий по предоставлению 
помощи стране, попавшей в беду. Тимор-Лешти мог 
бы стать хорошей моделью по применению наибо-
лее эффективных методов работы, уроком для 
стран, находящихся в условиях конфликта, и мы 
должны его поддерживать. 

 Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
я предоставляю слово представителю Новой Зелан-
дии. 

 Г-жа Бэнкс (Новая Зеландия) (говорит 
по-английски): Прежде всего, я хотела бы поблаго-
дарить премьер-министра Жозе Рамуша Орту и 
Специального представителя Атула Кхаре за их вы-
ступления. Я также благодарю Генерального секре-
таря за его доклад о ситуации в Тиморе-Лешти 
(S/2007/50) и хочу выразить нашу признательность 
г-ну Кхаре за тот ценный вклад, который он внес за 
тот короткий срок, на протяжении которого он за-
нимает свою должность. 

 Новая Зеландия признает большие усилия, ко-
торые были предприняты за последний год тимор-
ским народом, его лидерами и международным со-
обществом, чтобы вернуть Тимор-Лешти на более 
безопасный и стабильный путь. Новая Зеландия 
приняла активное участие в этих усилиях, предос-
тавив свой контингент для международных сил 
безопасности и Миссии Организации Объединен-
ных Наций, равно как действуя через каналы двух-
стороннего сотрудничества. Вклад Новой Зеландии 
в контингент сил международной безопасности в 
настоящее время включает в себя легкую пехотную 
роту в составе 142 военнослужащих, которая участ-
вует в операциях по патрулированию и по обеспе-
чению безопасности в Дили и окрестностях. Мы со-
гласны с оценкой Генерального секретаря о том, 
что, хотя общая ситуация улучшилась, ситуация в 
плане безопасности остается нестабильной. Мы 
считаем, что функции, осуществляемые междуна-
родными силами безопасности, остаются важней-
шими и что налицо хорошая координация и нала-
женное сотрудничество между этими силами и 
ИМООНТ. 

 Новая Зеландия решительно поддерживает 
продление мандата ИМООНТ еще на 12 месяцев. 
Важно обозначить намерение сохранить привер-
женность Организации Объединенных Наций Ти-
мору-Лешти в долгосрочном плане как исходя из 
практических соображений, так и с целью заверить 
народ Тимора-Лешти в приверженности, которую 
премьер-министр Рамуш Орта просил проявить Ор-
ганизацию Объединенных Наций. Основную часть 
работы по выполнению мандата, определенного в 
резолюции 1704 (2006) Совета Безопасности, еще 
предстоит проделать. ИМООНТ должна суметь до-
биться прогресса по тем элементам своего мандата, 
которые носят долгосрочный характер. Мы также 
обеспокоены тем, что более двух третей граждан-
ских должностей ИМООНТ еще не заполнены, и 
мы считаем, что первоначальный шестимесячный 
мандат был в этой связи позитивным фактором. 

 Заглядывая в будущее, Новая Зеландия выра-
жает поддержку намерения Генерального секретаря 
представить доклад Совету Безопасности после 
проведения выборов, содержащий возможные кор-
рективы мандата ИМООНТ и ее численности. 

 Предстоящим президентским и парламент-
ским выборам уделяется первостепенное внимание. 
Все стороны в Тиморе-Лешти должны обеспечить 
соответствие избирательных процессов и их рамок 
международным стандартам в плане доверия к их 
результатам. ИМООНТ и международному сообще-
ству в целом отведена важная руководящая и вспо-
могательная роль. Новая Зеландия оказывает по-
мощь различными способами, в том числе на осно-
ве обеспечения просвещения избирателей и подго-
товки средств массовой информации по линии Но-
возеландской комиссии по выборам и программы 
поддержки Программы развития Организации Объ-
единенных Наций с участием многих доноров. 

 Новая Зеландия настоятельно призывает 
ИМООНТ и правительство Тимора-Лешти провести 
всеобъемлющий обзор сектора безопасности в при-
оритетном порядке. Реформа сектора безопасности 
является неотъемлемой частью укрепления госу-
дарственных и правительственных институтов Ти-
мора-Лешти и поможет улучшить ситуацию в плане 
поддержания стабильности и правопорядка, а также 
восстановит доверие общественности и междуна-
родное доверие. Мы считаем, что для достижения 
успеха необходимо, чтобы этот процесс был все-
объемлющим и чтобы в нем участвовали все сторо-
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ны, в особенности гражданское общество. Обзор 
должен охватывать все аспекты тиморского сектора 
безопасности: ФАЛИНТИЛ — национальные силы 
обороны Тимора-Лешти (Ф-ФДТЛ), министерство 
обороны, Национальную полицию Тимора-Лешти 
(НПТЛ) и министерство внутренних дел. Основные 
роли и функции всех этих органов должны пере-
сматриваться и оцениваться, с тем чтобы потребно-
сти Тимора-Лешти в области обороны могли быть 
удовлетворены сейчас и в будущем. 

 Подобно этому, еще один из главных приори-
тетов — рассмотрение существенных проблем в су-
дебном секторе. Новая Зеландия поддерживает 
предложенный Генеральным секретарем всеобъем-
лющий обзор судебной системы. Надо приложить 
все усилия для борьбы с представлением о безнака-
занности. Это касается также событий прошлого 
года и мероприятий по реализации мер, содержа-
щихся в докладе Следственной комиссии. 

 Я хотел бы подбодрить премьер-министра Ра-
муша Орту, правительство и народ Тимора-Лешти. 
Наши друзья в Тиморе-Лешти, в особенности лиде-
ры и члены парламента, несут главную ответствен-
ность за продвижение страны по пути к доверию и 
уважению. Г-ну Кхаре и ИМООНТ отведена важная 
и вспомогательная роль, и мы призываем прило-
жить все усилия по обеспечению ИМООНТ персо-
налом и инструментами, необходимыми для выпол-
нения ее задач. 

 Председатель (говорит по-английски): Сле-
дующий оратор — представитель Бразилии. 

 Г-н Сарденберг (Бразилия) (говорит по-анг-
лийски): Г-н Председатель, я хотел бы поздравить 
Вас и Словакию с вступлением на пост Председате-
ля в феврале месяце, а также за проведение этой 
дискуссии по Тимору-Лешти. 

 Мы рады приветствовать в Совете премьер-
министра Жозе Рамуша Орту. Я хотел бы поблаго-
дарить его за очень содержательное выступление, 
посвященное ситуации в Тиморе-Лешти. Моя деле-
гация также благодарна г-ну Атулу Кхаре за его вы-
ступление и за самоотверженные усилия, которые 
он и его группа из числа сотрудников Организации 
Объединенных Наций прилагают во имя достиже-
ния успеха Интегрированной миссии Организации 
Объединенных Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) 
в столь сжатые сроки. 

 Последний доклад Генерального секретаря по 
Тимору-Лешти является источником как надежды, 
так и тревоги. С одной стороны, в нем освещается 
ряд актуальных и новаторских инициатив по при-
мирению, которые наряду с сокращением числа ин-
цидентов с применением насилия, возможно, явля-
ются предвестниками сценариев стабильности и ус-
тойчивого развития. С другой стороны, доклад пре-
дупреждает, что подлинные причины конфликтов не 
исчезли — далеко не исчезли, — поскольку ситуа-
ция в области общественной безопасности по-преж-
нему угрожающе неустойчива. 

 Для Бразилии ситуация в Тиморе-Лешти — 
важный вопрос, стоящий на повестке дня Совета 
Безопасности. Наша приверженность нашему брат-
скому португалоязычному государству остается не-
изменной. Об этом свидетельствуют проекты в об-
ласти сотрудничества, которые мы разрабатываем 
вместе с тиморскими властями в таких ключевых 
областях, как оборона, образование и правосудие. 
Мы сделали бы больше, если бы не наши бюджет-
ные ограничения. Вклад Бразилии в ИМООНТ, как 
и во все предыдущие миссии, также свидетельству-
ет о нашем участии в усилиях по оказанию помощи 
Тимору-Лешти для достижения и политической 
стабильности, и устойчивого развития, наряду с 
демократией, справедливой судебной системой и 
благим управлением. 

 Многосторонний характер мандата ИМООНТ 
является хорошим предзнаменованием для страны. 
Ситуация в Тиморе требует миссии, которая может 
осуществлять задачи в области миротворчества и 
миростроительства, а также содействия развитию. 
Как неоднократно заявляла моя делегация, поддер-
жание мира и миростроительство следует рассмат-
ривать не как последовательные шаги, а, скорее, как 
основные столпы одних и тех же усилий. 

 Бразилия испытывает удовлетворение в связи 
с недавними инициативами по примирению, осуще-
ствляемыми в стране. Мы считаем что тиморский 
народ найдет прочные и надежные решения своих 
проблем, которые могут обеспечить суверенитет го-
сударства и право на социально-экономическое раз-
витие его народа. 

 Однако все должны сознавать, что националь-
ное примирение является трудным и медленным 
процессом, который будет требовать значительной и 
постоянной поддержки со стороны международного 
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сообщества в предстоящем году. В ходе этого про-
цесса перестройка секторов безопасности и оборо-
ны и укрепление судебной системы остаются как 
неотложными, так и необязательными задачами. 

 В этой связи Бразилия обязуется продолжать 
поддерживать проекты Программы развития Орга-
низации Объединенных Наций (ПРООН) по укреп-
лению судебной системы, определенной Конститу-
цией: матрицей гражданского права, которая ис-
пользует оба официальных языка: тетум и порту-
гальский. 

 Задача восстановления национальной поли-
ции, которую выполняет полиция Организации 
Объединенных Наций, заслуживает особого внима-
ния. Мы должны избегать повторения ошибок, ко-
торые привели к распаду полицейских сил после 
волнений в апреле и мае прошлого года. Процесс 
отбора полицейского персонала должен осуществ-
ляться под пристальным контролем, а последующая 
подготовка в полицейской академии должна быть 
сильной и профессиональной. 

 В этой связи делегация Бразилии поддержива-
ет просьбу Генерального секретаря относительно 
развертывания дополнительно сформированного 
полицейского подразделения. 

 Однако нас тревожит ограниченное число во-
енных офицеров связи. Только 33 офицера должны 
обеспечивать связь по вопросам безопасности с 
международными силами безопасности и полицией 
ИМООНТ — включая период выборов — и обеспе-
чивать столь необходимый потенциал, чтобы начал 
работать Трехсторонний координационный форум и 
военно-техническое соглашение. 

 Бразилия хотела бы выразить свое удовлетво-
рение в связи с заключением трехстороннего со-
глашения между Организацией Объединенных На-
ций, тиморскими правительством и международ-
ными силами безопасности, а также соглашения 
между Организацией Объединенных Наций и Авст-
ралией. Безусловно, это дальнейшие шаги к обеспе-
чению стабильности в стране.  

 Тем не менее мы по-прежнему считаем, что 
первоначальный вариант малого военного контин-
гента под командованием и контролем Организации 
Объединенных Наций был бы самым приемлемым 
решением, как это рекомендовано в пункте 117 до-
кумента S/2006/628. 

 Мы надеемся, что все заинтересованные сто-
роны поддержат еще один жизненно ванный инсти-
тут тиморского государства — вооруженные си-
лы, — для предотвращения дублирования функций 
и обеспечения тесного и продуктивного сотрудни-
чества. Необходимо обеспечить последовательную 
профессиональную подготовку, и ИМООНТ сможет 
сыграть важную роль в координации выполнения 
этой задачи. 

 Мы приветствуем усилия, предпринимаемые 
различными институтами тиморского государства 
для проведения расследования и осуждения всех 
тех, кто несет ответственность за преступные дей-
ствия, совершенные в апреле и мае 2006 года. По-
зиция Бразилии состоит в поддержке решения ти-
морских институтов о применении закона без без-
наказанности. 

 Вскоре ожидается проведение всеобщих выбо-
ров. Все заинтересованные стороны должны стре-
миться к тому, чтобы эти выборы были свободны-
ми, справедливыми и транспарентными. Необходи-
мо принять меры предосторожности для обеспече-
ния защиты и безопасности тиморских избирателей 
и персонала, который будет участвовать в этом про-
цессе. Международное сообщество должно под-
держать проведение этих выборов и институты, соз-
данные правительством. Бразилия готова выпол-
нить свою роль в этой связи. 

 В пункте 57 своего доклада (S/2007/50) Гене-
ральный секретарь справедливо подчеркивает, что 
можно «в полной мере и в долгосрочной перспекти-
ве искоренить причины, лежащие в основе кризи-
са». Проблемы, связанные со структурной нищетой 
и соответствующими лишениями, включая пробле-
му безработицы в городах, необходимо решать в 
рамках долгосрочных инвестиций в инфраструкту-
ру и укрепление потенциала. Инвестиции могут 
дать результаты, если удастся обеспечить использо-
вание доходов, получаемых от нефтяных и газовых 
ресурсов, в соответствии с потребностями и при-
оритетными задачами развития тиморского народа. 

 Делегация Бразилии призывает одобрить 
«компакт» между Тимором-Лешти и международ-
ным сообществом для координации деятельности 
правительства, Организации Объединенных Наций 
и других многосторонних и двусторонних доноров 
в области осуществления приоритетных программ, 
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как сказано в резолюции 1704 (2006) Совета Безо-
пасности. 

 Бразилия считает, что присутствие Организа-
ции Объединенных Наций в Тиморе-Лешти являет-
ся крайне важным элементом в решении основных 
проблем нынешнего кризиса в области политики, 
реформы институтов и секторе безопасности. 

 Международное сообщество должно уделить 
серьезное внимание преодолению проблем, связан-
ных с социальной, политической и экономической 
реинтеграцией внутренне перемещенных лиц. 
Обеспечение тиморцев необходимыми средствами 
для возвращения к нормальной жизни является не-
отъемлемой частью обеспечения будущей стабиль-
ности в Тиморе-Лешти. 

 С учетом по-прежнему существующей необхо-
димости того, чтобы Тимор-Лешти мог рассчиты-
вать на международное сообщество, в частности на 
систему Организации Объединенных Наций, на 
этом раннем этапе процесса своего национального 
строительства, Бразилия решительно поддерживает 
предложения Генерального секретаря о продлении 
мандата ИМООНТ еще на 12 месяцев и о ее укреп-
лении на период избирательной кампании. 

 Национальное примирение, гуманитарная по-
мощь, правопорядок и развитие людских ресурсов 
являются ключевыми задачами для Тимора-Лешти, 
поскольку они прокладывают путь к большей ста-
бильности, суверенитету, устойчивому развитию и 
демократии. 

 Председатель (говорит по-английски): Теперь 
я предоставляю слово г-ну Кхаре для ответа на про-
звучавшие замечания и вопросы. 

 Г-н Кхаре (говорит по-английски): Я хотел бы 
поблагодарить всех ораторов. Мне особенно прият-
но было услышать любезные слова в свой адрес и в 
адрес своих сотрудников. Я также признателен за 
предложения о дальнейшем улучшении эффектив-
ности и действенности нашей работы в Тиморе-
Лешти в целях обеспечения успеха операций Ин-
тегрированной миссии Организации Объединенных 
Наций в Тиморе-Лешти. Сюда относятся предложе-
ния, касающиеся дальнейшего сосредоточения вни-
мания на проведении предстоящих выборов наряду 
с осуществлением рекомендаций независимой 
Группы по сертификации избирательного процесса; 
обеспечения справедливости и подотчетности, в ча-

стности осуществления рекомендаций Независимой 
специальной следственной комиссии; укрепления 
безопасности и ускорения процесса перестройки 
национальной полиции Тимора-Лешти; а также 
достижения прогресса в осуществлении всеобъем-
лющего обзора сектора безопасности. Разумеется, 
мы будем продолжать работать над этими вопроса-
ми в качестве наиболее приоритетных. 

 Было задано несколько вопросов о компакте. 
Компакт в Тиморе-Лешти рассматривается в каче-
стве инструмента координации ресурсов, а не мо-
билизации ресурсов. Сейчас, когда правительством 
были определены приоритетные задачи на следую-
щие два года, в качестве первого шага будут разра-
ботаны оперативные рамки в консультации с основ-
ными министерствами и партнерами. Цель заклю-
чается в обеспечении того, чтобы осуществление 
компакта основывалось на имеющихся механизмах 
с максимальной эффективностью и без дублирова-
ния. 

 Действительно верно то, что в настоящее вре-
мя ИМООНТ осуществляет свою деятельность в 
условиях высокого процента вакансий гражданских 
постов в силу ряда факторов, включая необходи-
мость удовлетворения особых условий в соответст-
вии с описанием работы по многим постам. Вопрос 
о наборе специалистов является для меня одним из 
приоритетных. Я удовлетворен тем, что в особых 
случаях некоторые области ответственности были 
делегированы ИМООНТ Департаментом по опера-
циям по поддержанию мира для ускорения набора 
сотрудников. Однако я считаю, что продление ман-
дата еще на 12 месяцев сыграет критически важную 
роль в наших усилиях по решению проблемы, свя-
занной с высоким процентом вакансий гражданских 
постов, как также указал Его Превосходительство 
г-н Жозе Рамуш Орта, премьер-министр Демокра-
тической Республики Тимор-Лешти. 

 Завтра я возвращаюсь в Тимор-Лешти с чувст-
вом уверенности в поддержке со стороны Совета. В 
свою очередь, я хотел бы заверить Совет в том, что 
мы сделаем все возможное для того, чтобы Тимор-
Лешти получил помощь и стал наглядным приме-
ром долгосрочного успеха. Я, разумеется, не явля-
юсь пессимистом. Однако мы не должны быть и че-
ресчур оптимистичными, как это было несколько 
лет назад, когда рассматривался вопрос о сокраще-
нии предыдущих операций в Тиморе-Лешти. Я по-
лагаю, что необходимо проявлять осторожный оп-
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тимизм — уверенность в том, что лидеры и народ 
Тимора-Лешти привержены достижению мира, ста-
бильности и развития. Однако для превращения их 
приверженности в реальные и конкретные результа-
ты потребуется постоянное сотрудничество со сто-
роны Совета и международного сообщества.  

 Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю г-на Кхаре за предоставленные им дополни-
тельные замечания и разъяснения. 

 В моем списке больше нет ораторов. Таким 
образом Совет Безопасности завершил нынешний 
этап рассмотрения данного пункта повестки дня. 
 

  Заседание закрывается в 13 ч. 25 м. 
 


